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VERÃO

Divulgadas mais atrações para o Réveillon 2024 em Torres

Torres se prepara para uma gran-
de festa de Réveillon – com um es-
petáculo previsto para acontecer nas 
areias da Praia Grande, para receber 
2024. A Prefeitura de Torres afirma 
esperar que cerca de um milhão de 
pessoas possam estar na ‘Mais Bela 
Praia Gaúcha’ para a Virada do ano. 

No quesito musical, o Réveillon 
terá como atração nacional este ano 
a banda Turma do Pagode,  grupo 
que lançou hits coo ‘Lancinho’ e ‘Ca-
misa 10’ – e fará a contagem regressi-
va para a entrada de 2024.

A festa ocorrerá a partir das 20h 
do dia 31 de dezembro, iniciando 
com o espetáculo dos balões ilumi-
nados conhecido como Night Glow, 
tradicionalmente realizado durante 
o Festival Internacional de Balonismo 
e que ajuda a fazer da Virada de Tor-
res uma experiência única no País. Os 

balões coloridos ficarão próximos do 
palco, à beira-mar. 

A festa do Réveillon em Torres  tem 
previsão de seguir até às 3h do dia 1º 
de janeiro. O show da dupla gaúcha 
Claus e Vanessa é outra atração mu-
sical -  parceria com o governo esta-
dual. A mais aguardada das atrações 
provavelmente é o show pirotécnico 
com fogos de artifício, à meia-noite, 
que segundo os organizadores deve 
durar cerca de 14 minutos, colorindo 
os céus e encanta o público. Depois, 
programado para iniciar por volta 
da 01h15 do dia 1° de janeiro, a fes-
ta segue no comando do DJ Rômulo 
Guedes.

A Prefeitura de Torres indica que 
está cuidando de detalhes para tor-
nar esta festa especial, garantindo 
segurança e diversão para que todos 
levem boas lembranças da festa na 

Praia Grande no dia 31 de dezembro. 
“A Prefeitura preocupa-se em ofere-
cer uma comemoração de Ano Novo 
bonita, bem estruturada e com muita 
segurança. A cidade está preparada 
para receber público recorde”, ga-
rante o prefeito Carlos Souza. No dia 
da Virada, as forças de segurança e 
saúde estarão concentradas na Rua 
Almirante Barroso com a Avenida 
Beira-Mar.

Estas são atrações que prometem 
animar a festa da Virada em Torres

20h – Espetáculo de balões Night 
Glow;

21h – Claus e Vanessa;
22h15 – Pagode Di Casa;
23h30 – Turma do Pagode;
00h00 – Show pirotécnico com fo-

gos de artifício
01h15 – DJ Rômulo Guedes.

A Prefeitura de Torres estima que cerca de um milhão de pessoas possam estar na ‘Mais Bela Praia Gaúcha’ para a Virada do ano.

Show de fogos em Réveillon recente em Torres 
(FONTE - Prefeitura de Torres)

Começa no dia 21 a ‘Feira de Verão’ na Prainha
No dia 21 de dezembro, vai come-

çar a Feira de Verão, na Praça Borges 
de Medeiros, na Prainha em Torres. 
A Feira terá estrutura coberta, vai 
acontecer das 16h às 22h, com a par-
ticipação de cerca de 35 expositores. 
Na primeira noite da Feira, a iniciati-
va terá um show com o Grupo Legado 
Gaúcho, às 19h.

Itens em crochê, tricô. artesanato 
em feltro, camisetas, bolsas, madei-
ra, sabonetes, chaveiros, quadros, 

cosméticos artesanais, velas tera-
pêuticas, macramê, muitos balões 
coloridos, produtos da agricultura 
familiar e outros serão encontrados a 
partir de janeiro. A Feira de Verão vai 
funcionar de quinta a domingo, nes-
te mesmo horário - até 15 de março, 
sendo que os itens dos produtores 
rurais, serão oferecidos de sexta a 
domingo. Vão ser comercializados 
pães, bolachas, geleias, temperos e 
muito mais.

EDIÇÕES ESPECIAIS - Devido às 
festas de fim de ano, as primeiras edi-
ções da Feira terão funcionamento 
especial. No final de semana de aber-
tura, a Feira vai funcionar dias 21, 22 
e 23, em decorrência do Natal. E em 
função da Virada de Ano, no último 
final de emana de 2023, a Feira será 
realizada nos dias 28, 29 e 30, tam-
bém de quinta a sábado.

Com o objetivo de fomentar a pro-
dução local, valorizando a identidade 
turística do município, 
a Feira que durante a 
temporada vai aconte-
cer à beira-mar, deve 
retornar ao local tradi-
cional após 15 de mar-
ço. no espaço próximo 
da Casa da Terra e Ar-
tesanato (Avenida Ba-
rão do Rio Branco com 
a rua General Osório). 
A realização é da Pre-
feitura, através da Se-
cretaria do Trabalho, 
Indústria e Comércio, 
em parceria com a Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca e 
Secretaria da Cultura e 
do Esporte.

Na primeira noite da Feira, terá um show com o Grupo Legado Gaúcho, às 19h.
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Aprovado na Câmara de Torres contratação de 
empréstimo de R$ 20 milhões pela prefeitura

Por redação A FOLHA
__________________

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres, realizada na se-
gunda-feira (11 de dezembro), foi 
aprovado, com somente dois votos 
contra (de Moisés Trisch – PT e Jacó 
Miguel – PSD), a redação final do 
Projeto de Lei 064/2023, de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura de 
Torres) que autorizou a contratação 
de operação de crédito com a CAIXA 
ECONÔMICA FEDERAL no valor de R$ 
20 milhões. Os recursos serão utiliza-

dos para que sejam realizadas obras 
de Infraestrutura e de Saneamento, 
com suas diversas variáveis.   Segun-
do a municipalidade, serão obras de 
pavimentação viária e revitalização 
de espaços públicos, além de demais 
obras complementares que se façam 
necessárias.

Pela lei - agora aprovada para pa-
gamento do financiamento bancário, 
tanto das parcelas que se referem 
aos valores dos empréstimos quanto 
para o pagamento dos juros, tarifas 
bancárias e outros encargos da ope-
ração de crédito - fica o Município de 

Torres autorizado a repassar, como 
forma de pagamento e em garantia 
da operação de crédito, as receitas 
e quotas do Fundo de Participações 
dos Municípios (FPM). E os recursos 
provenientes da operação de crédito 
deverão ser consignados como recei-
ta no Orçamento da municipalidade 
ou em créditos adicionais. 

 A lei aprovada autoriza, também, 
que o Chefe do Poder Executivo de 
Torres possa abrir créditos adicionais 
destinados a fazer face aos pagamen-
tos de obrigações decorrentes da 
operação bancária.

Valores devem ser utilizados em obras estruturais e pavimentações de vias da cidade

Calendário oficial de eventos de Torres para 2024 
está na Câmara

Cenários contrários 
Conforme o vereador Jacó Mi-

guel - PSD, (um dos vereadores que 
votaram contra o Projeto de Lei), 
a prefeitura deveria utilizar o orça-
mento próprio para realizar os in-
vestimentos previstos na pavimen-

tação e estrutura da urbanidade.   
Esta foi sua justificativa para votar 
contra o empréstimo bancário. 

O vereador Moisés Trisch (PT) 
também justificou seu voto con-
trário na tribuna, defendendo que 

a prefeitura atual já teria tomado 
outros R$ 20 milhões em emprésti-
mos anteriormente. Ela acha que o 
implemento de mais R$ 20 milhões 
no orçamento poderia impactar nas 
finanças futuras dos cofres públicos 

da cidade, também em decorrência 
dos juros. Trisch ainda sugeriu que 
o fato destes valores serem cap-
tados para ser gasto em obras no 
primeiro semestre do ano de 2024 - 
um ano que haverá eleição munici-

pal para prefeito - pode estar sendo 
uma forma de gerar ativos políticos 
para a candidatura proposta pelo 
atual governo no pleito de outubro 
do ano que vem, sugerindo que 
possa ser uma manobra eleitoreira. 

Está tramitando na Câmara de Vere-
adores de Torres (www.camaratorres.
rs.gov.br) o projeto de lei 072/2023, de 
autoria do Poder Executivo (Prefeitura) 
que aprova (com ou sem emendas) o 
Calendário de Eventos do Município de 
Torres. 

O projeto pode receber emendas 
dos vereadores torrenses e, depois de 
aprovado, deve ser o norte das ações 
turísticas e de eventos da prefeitura de 
Torres no ano que vem

CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS 
DE TORRES – EXERCÍCIO 2024

• Festival de verão - 13/01 - Secreta-
ria de Turismo.

• Praiano de Futebol - 15/01 a 14/03 
- Secretaria da Cultura e do Esporte.

• Abertura Oficial do Ano Letivo 
2024 – fevereiro - Secretaria de Educa-
ção.

• Dia Internacional da Mulher - 
08/03 - Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos.

• Abertura dos Jogos Escolares de 
Torres – JET – abril - Secretaria de Edu-
cação.

• Programação de Páscoa – abril - 
Secretaria da Cultura e do Esporte.

• Balonismo nas Escolas - abril/maio 
- Secretaria de Educação.

• Festival Internacional de Balonis-
mo – 1º a 05/05 - Secretaria de Turis-
mo.

• Campanha Faça Bonito - 18/05 - 
Secretaria de Assistência Social e Direi-
tos Humanos.

• Semana do Município nas Escolas 
– maio - Secretaria de Educação.

• Semana Mundial do Brincar – 
maio - Secretaria de Educação. 

• Dia de Brincar – maio - Secretaria 
de Educação.

• Campeonato Municipal de Fute-
bol – maio - Secretaria da Cultura e do 
Esporte. 

• Rodeio Crioulo (apoio) – maio - Se-
cretaria da Cultura e do Esporte.

• Festival de inverno - 08/06 - Secre-
taria de Turismo.

• Junho Violeta – junho - Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos. 

• Formação Docente e Fórum Aca-
dêmico Municipal – FDFAM 2024 – ju-
lho - Secretaria de Educação.

• Semana do Estudante nas Escolas 
– agosto - Secretaria de Educação.

• Semana da Educação Inclusiva – 
agosto - Secretaria de Educação.

• Agosto Lilás – agosto - Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Huma-
nos.

• Aniversário do Município – agos-
to - Secretaria da Cultura e do Esporte.

• Campeonato de Futsal Feminino 
– agosto - Secretaria da Cultura e do 
Esporte.

• Dia do Patrimônio Histórico – agos-
to - Secretaria da Cultura e do Esporte.

• Campeonato Municipal de Volei-
bol – agosto - Secretaria da Cultura e 
do Esporte.

• Semana Municipal do Ciclista e o 
Dia do Passeio Ciclístico no Município 
de Torres – agosto - Secretaria da Cul-
tura e do Esporte

• Semana da Pátria – setembro - Se-
cretaria de Educação.

• Desfile Cívico – setembro - Secre-
taria de Educação.

• Semana Farroupilha nas Escolas – 
setembro - Secretaria de Educação.

• Semana da Pessoa Idosa – setem-
bro - Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos.

• Dia do Professor – outubro - Secre-
taria de Educação.

• Semana da Alimentação – outubro 
- Secretaria de Educação.

• Projeto Autor Presente SMEO – 
outubro - Secretaria de Educação.

• Mostra de Artes – outubro - Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos.

• Semana Municipal da Cultura 
Evangélica – outubro - Secretaria da 
Cultura e do Esporte.

• Feira do Livro – outubro - Secreta-
ria da Cultura e do Esporte.

• Festival Primavera Maratona Es-
portiva – outubro - Secretaria da Cultu-
ra e do Esporte.

• Semana Municipal da Cultura de 
Matriz Africana e Umbanda e o Dia Mu-
nicipal das Religiões de

• Matriz Africana e Umbanda – ou-
tubro - Secretaria da Cultura e do Es-
porte.

• Semana da Educação das Relações 
Étnico-Raciais – novembro - Secretaria 
de Educação.

• Programação de Natal - 22/11 a 
22/12 - Secretaria da Cultura e do Es-
porte em parceria com

• Secretaria de Turismo e Secretaria 
de Trabalho, Indústria e Comércio.

• 16 Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência Contra as Mulheres - 25/11 a 
10/12 - Secretaria de

• Assistência Social e Direitos Hu-
manos.

• Dia de Doar - 28/11 - Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Humanos.

• Campeonato de Surfe - Dezem-
bro/janeiro - Secretaria da Cultura e do 
Esporte.

• Réveillon - 31/12 - Secretaria de 
Turismo.

Matéria pode receber emendas de vereadores e deve ser o norte das ações da prefeitura no ano que vem

Vista aérea: bairro Predial, Praia Grande, Molhes e margens do 
Mampituba (meramente ilustrativa)

Investimentos necessários e folego para pagamento
O vereador Igor Beretta (MDB) ha-

via feito uma requisição para que a 
prefeitura explicasse melhor os cami-
nhos que R$ 20 milhões (captados por 
empréstimo) seriam destinados para 
implantação nas obras públicas. Como 
o projeto teve requerimento aprovado 
para ser votado na mesma sessão de 

seu pedido, Beretta retirou seu reque-
rimento. Mas afirmou que apoia que a 
prefeitura se endivide para que sejam 
feitas pavimentações nas ruas de bair-
ros de Torres.  

O vereador Fábio Da Rosa (PP) criti-
cou os oposicionistas do empréstimo. 
Ele alertou para uma possível incoe-

rência nos discursos,  quando “passam 
criticando a falta de ações de pavimen-
tação na cidade, mas votam contra 
quando aparece a solução”, parecendo 
que não querem ver o governo solucio-
nar os problemas que reclamam. 

O vereador Rafael Silveira (PSDB), 
líder do governo na Câmara, lembrou 

que as projeções contábeis são total-
mente favoráveis para que os cofres 
públicos se comprometam com o em-
préstimo de R$ 20 milhões, a serem 
pagos em parcelas mensais futuras. E 
lembrou que não se tratam de obras 
de reparos: ao contrário, a maioria é 
obra seria de investimentos em pavi-

mentações de novas nas vias. Rafael 
também lembrou que a arrecadação 
de Torres deve subir, assim como têm 
subido nos últimos anos por conta do 
aumento de receitas próprias (IPTU e 
outras), o que sinaliza fôlego orçamen-
tário para pagamento do empréstimo 
no futuro. 

Certo..., mas com cuidado
O vereador Gimi (PP), foi con-

servador. Ele concorda que se 
trata de uma medida importante 

o empréstimo se usado (como 
sinaliza) para investimentos em 
pavimentação e reformas de vias 

da cidade que há tempos deman-
dam este serviço. Mas alertou 
que a municipalidade terá que 

ter cuidados ao planejar os gas-
tos orçamentários, para que não 
falte dinheiro para o pagamento 

das parcelas e para o cumpri-
mento dos orçamentos anuais ao 
mesmo tempo.  
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DE 12 A 17

TO
DA A LOJA EMTO
DA A LOJA EM

DEZEMBRO

PRIMEIRO PAGAMENTO
PRIMEIRO PAGAMENTO  PARAPARA

ABRIL/24
ABRIL/24

TODA A LOJA EM

TODA A LOJA EM

PRIMEIRO PAGAMENTO

PRIMEIRO PAGAMENTO  PARAPARA

30 DIAS
30 DIAS

DE 18 A 24 DEZEMBRO

DOSE DUPLA
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Vice-Governador Gabriel Souza fortalece compromissos 
com Torres em reunião do MDB local

Na última terça-feira (12 de de-
zembro), o Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB) de Torres consoli-
dou laços políticos em reunião com 
o Vice-Governador do RS, Gabriel 

Souza. O encontro contou com a 
presença da Executiva municipal, 
representada pelo Presidente Dani 
dos Santos Pereira e com Roniel dos 
Santos Lumerts, também contou 

com a presença do Vereador Igor 
Beretta, do ex-prefeito João Alber-
to Machado, do empresário Delci 
Dimer e do apoiador Gumercindo 
Baltazar.

A infraestrutura municipal também foi tema de discussão, com foco na melhoria do sistema viário, incluindo possibilidades na RS 389 
(Estrada do Mar) e a viabilidade de um novo acesso à cidade pela rodovia BR 101

Projeto para verão e acessos viários dentre os debates
No início da reunião, o Vice-Governa-

dor apresentou as ações do Projeto Ve-
rão, iniciativa sob sua coordenação, que 
busca promover atividades e melhorias 
na região durante a temporada de vera-
neio. A discussão evoluiu para temas cru-
ciais de Gestão Pública para Torres, abor-
dando questões na educação promovidas 

pelo Governo Gaúcho - como incentivos 
aos professores e alunos, por exemplo.

Dentre os assuntos abordados, se 
destacou também a discussão do apri-
moramento do Sistema Municipal de 
Saúde, contemplando novos investimen-
tos estaduais e a incorporação de espe-
cialidades em Torres. A infraestrutura 

municipal também foi tema de discus-
são, com foco na melhoria do sistema 
viário, incluindo possibilidades na RS 389 
(Estrada do Mar) e a viabilidade de um 
novo acesso à cidade pela rodovia BR-
101. Além disso, a reunião abordou a 
efetiva utilização do Aeroporto Regional 
de Torres.

Torrenses da cúpula do MDB local,  em visita à cúpula do MDB no 
governo estadual

REDES COLABORATIVAS PODEM FAZER A 
DIFERENÇA NO IDEB 
Estudantes em Torres não são atendidos em escola integral (que soma o ensino regular 

nas escolas da prefeitura ao contraturno) e muitas escolas não dispõem sequer de ginásio 
para práticas cultural-esportivo. Em Torres, a comunidade estudantil na prática sente falta 
da combinação de pessoas e ideias em torno do ensino público de qualidade que possa 
fazer  a diferença. Por isso a avaliação em queda são destaques nas notas do mais recente 
Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), de 2021. São questões comuns a 
todas as escolas. isso portanto sugere que seja criada  uma espécie de câmara técnica de 
educação que contenha  todas as equipes técnicas de ensino, com intuito de melhoria da 
educação. 

A melhoria da educação não é algo que se consiga da noite para o dia: é preciso analisar 
e implantar novas técnicas, corrigindo erros, até chegar `as melhoras nas  notas. Pois a me-
lhoria é fruto de um conjunto de políticas públicas a ser implementado ao longo dos anos, 
talvez já através da criada nova câmara técnica de educação. Medidas que podem ter êxito 
educacional podem conter um projeto  de laboratório de aprendizagem, criado para alunos 
com déficit acentuado de aprendizagem. Ainda, pode ser instituído um laboratório de ini-
ciação científica, que dá atenção aos alunos com maior facilidade na aprendizagem. Para 
aumentar os índices do Ideb e melhorar o cotidiano da escola, também parece ser   preciso 
investir em bons profissionais, planejar muito e chamar a comunidade para junto da escola, 
um ponto importantíssimo. Quando você traz todo mundo e faz uma rede de colaboração e 
corresponsabilidade em torno do projeto educacional, tudo melhora. 

Em Torres o foco das ações deveria estar voltado para o período do 6º ao 9º ano do 
fundamental. Nossas médias nos anos finais são baixas. A transição dos alunos para a 
adolescência mexe com a cabeça deles. E isto sugere que estes devam   ser conscientizados 
com ajuda de psicólogos e assistentes sociais. O perfil dos estudantes de Torres é basica-

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS mente urbano, e as escolas dos anos finais estão no centro da cidade. Portanto, muitos 
alunos precisam migrar para o centro quando chegam ao 6º ano, o que já significa uma 
transformação complicada para eles. A Secretaria Municipal de Educação também pode-
ria organizar um grupo de trabalho específico com engajamento pleno das escolas, para 
que os professores saiam das formações com planejamento predefinido, que colocam em 
prática na escola de acordo com a sua realidade no dia a dia.

AÇÃO E INOVAÇÃO EM REDE - Municípios da região deveriam conveniar-se em 
Consórcio Intermunicipal e que se destaquem melhorando a pontuação nas notas do Índi-
ce de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb). Poderiam por exemplo implementar 
um projeto grande de letramento, com planejamento participativo, onde professores de 
todas as áreas — além de alunos dos anos finais — se juntam para desenvolver atividades 
ressignificando gêneros textuais. E a cada final de bimestre, seria organizado um momen-
to festivo para apresentar os trabalhos de cada componente curricular, fazendo com que 
o aluno se sinta pertencente à escola, engajando os demais professores, que muitas vezes 
se sentem desmotivados. 

Poder-se-ia também prestar atendimento escolar na residência dos alunos para dis-
solver os problemas de aprendizagem. Com o projeto Conectando a Aprendizagem, as 
Secretarias de Educação dos municípios empregariam investimentos e esforços para ga-
rantir apoio total aos professores que levaram o ensino ao lar dos estudantes. Assim e 
então, é necessário preparar os profissionais. 

Com a volta às atividades presenciais o município de Torres deixou a desejar, pois, as 
crianças que ficaram sem aulas na pandemia não foram atendidas nas escolas no contra-
turno para aulas de português e matemática. As medidas ajudariam a melhorar os índices 
do Ideb. Também não foi investido na formação de um grupo de profissionais e não foram 
convidamos pais e alunos para conhecer a nova estrutura de um projeto que faria a tran-
sição do 5º para o 6º ano, a fim de prepará-los para a nova realidade que iriam enfrentar. 
É preciso estruturar e organizar para evoluir. Criando um canal para melhorar os índices 
do Ideb torrense. 

Implantar escolas de tempo integral no ensino fundamental a alunos do 1º ao 9º ano, 
integrando o ensino regular nas escolas do município com o contraturno e expandindo a 
modalidade de tempo integral também para a zona rural seria um projeto eficaz, pois este 
sistema de escolas de tempo integral ajuda a melhorar os índices do Ideb no município. 
Mas deve ser ampliado, criando um complexo cultural-esportivo, onde os alunos não 
sentem falta de ir para a rua, onde eles escolheriam as atividades que querem fazer, como 
esportes e práticas culturais. 

Prioridade do MDB à Torres prepara eleição municipal
Gabriel Souza, reforçando seu com-

prometimento político, assegurou que 
Torres é prioridade tanto para o MDB 

Gaúcho quanto para o seu Gabinete. “O 
respaldo do Vice-Governador em relação 
às demandas apresentadas durante o 

encontro fortalece o partido e aumenta 
as expectativas para a próxima eleição 
municipal, onde o MDB pretende marcar 

presença na disputa pela prefeitura de 
Torres. O encontro representa um passo 
significativo na construção de uma agen-

da política alinhada com as necessidades 
e aspirações da comunidade torrense”, 
concluí a comunicação do MDB Torres.

Representante do litoral, Alceu Moreira é reconhecido 
entre mais atuantes do Congresso em 2023

A atuação do deputado 
federal Alceu Moreira (MDB) 
“no combate aos privilégios 
e à corrupção, na geração de 
empregos e na modernização 
da máquina pública”, garantiu 

a premiação como um dos 
parlamentares mais atuantes 
no Congresso em 2023.

O prêmio de Excelência 
Parlamentar foi entregue 
nesta quarta-feira (13), em 

Brasília, pelo site Ranking dos 
Políticos. 

O levantamento foi ideali-
zado com a colaboração dos 
mais diversos setores, incluin-
do ex-presidentes do Banco 

Central e ex-ministros de Es-
tado, observando o compor-
tamento e o posicionamento 
dos 513 deputados federais e 
81 senadores em matérias re-
levantes a nível nacional.

Levantamento idealizado pelo site Ranking dos Políticos destacou trabalho do parlamentar 
“no combate aos privilégios e na geração de empregos”

Alceu 
Moreira é 
da região 
e  entregas  
recursos 
para obras 
e melhorias 
em setores 
variados 
para o  Lit-
oral Norte, 
sistematica-
mente
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• Mais locais credenciados 
no SUS para atender serviços 
públicos de Saúde - talvez seja 
uma solução maior para que 
a promessa da universaliza-

ção do atendimento passe de 
sonho para realidade. Só que 
o governo teria que terceiri-
zar os serviços, comprando 
somente quando houver de-
manda, além de oferecer mais 
alternativas para que a popu-
lação se movimente para bus-
car o atendimento em cidades 
próximas. 

• Terceirizar a Educação 
também poderia ser uma 
alternativa. Governos com-
prariam vagas de escolas ao 
invés de terem de gerenciar 
os estabelecimentos em to-
das suas questões adminis-
trativas - como manutenção, 
custos fixos e etc., como já 
acontece em creches e uni-
versidades, por exemplo.  E 

a compra seria baseada no 
ranking de classificação das 
escolas privadas, o que faria 
que estas buscassem eficiên-
cia no ensino. Uma ideia.

• A segurança Pública e a 
Justiça maior, estes não se-
ria saudável ser terceirizada. 
Mas os servidores deveriam 
ter um critério meritocrático 
para que trabalhem por obje-
tivos, sempre buscando pegar 
os bandidos sem ter de agre-
di-los, ou julgando processos 
sem errar no diagnóstico, um 
desafio.  O Plano de Carreira 
seria lastreado nestes méri-
tos.  Ou não?

• Pegar empréstimos para 
INVESTIMENTO quando se 
tem uma projeção de cresci-
mento de receitas - como fez 
a prefeitura de Torres-  é uma 
decisão progressista e admi-
nistrativamente aconselhá-
vel. Se adianta o serviço de 

melhorias baseado no futuro. 
Errado seria pegar emprésti-
mo para pagar custos fixos. 
Isto sim é o começo do fim 
em um CNPJ.

• A colocação de passare-
las de acesso às praias é um 
diferencial competitivo para 
o turismo. Deve ser interpre-
tado como um conforto para 
os turistas e veranistas e não 
um serviço básico para a po-
pulação, como alguns acham. 
Portanto é um investimento 
no sistema econômico do Tu-
rismo, que consequentemen-
te gera emprego & renda para 
a população. Diferente da pa-
vimentação de uma via nas 
praias do sul de Torres, por 
exemplo. Olho no diagnóstico. 

• A burocracia legal e fiscal 
para a compra de remédios 
é a causadora dos atrasos 
dos medicamentos na ponta. 
Basta diminuir as exigências 

que o cor-
porativismo 
estatal cria 
(para gerar 
empregos - e 
votos - para 
burocratas) 
que a popula-
ção será mais 
bem atendi-
da pelo siste-

ma de fornecimento gratuito 
de medicamentos do SUS.

 
• Definir uma espécie de 

“atestado de necessidade” 
para que pessoas tenham 
acesso aos remédios tam-
bém seria uma boa forma de 
não faltar medicamento e de 
diminuir o custo do SUS para 
os cofres públicos. Tem gente 
com carros de R$ 200 mil na 
garagem e ‘mendigando’ for-
necimento de insulina gratui-
ta para tratar a diabetes. Não 
é moralmente correto, em-
bora seja um direito. Olho na 
consciência. 

• Tributar o jogo pode pa-
recer uma forma saudável de 
combater o vício e arrecadar 
imposto. Mas pode fazer vol-
tar a mil o jogo do bicho e ou-
tras formas de jogo informal. 
Olho na esperteza humana. 

•  A promessa comprovada 
de diminuir a dependência do 
serviço público dos cidadãos 
deveria ser o diferencial mais 
valorizado pela população 
ao escolher seus políticos no 
município, no Estado e na Na-
ção.  “Vote em mim para eu 
diminuir a tua dependência 
de mim”. Este seria um slogan 
justo de campanhas políticas. 
Ou não?

CURTAS

OPINIÃO

A inflação acontece SEM-
PRE quando se emite dinhei-
ro sem produção, ou quando 
se distribui dinheiro adicio-
nal sem produção para tal. 
Pelo gráfico acima, dá para 
verificar este fenômeno ma-
temático, que não falha nun-
ca, só mudam as narrativas...  
Vejam que a distribuição ne-
cessária dos auxílios emer-
genciais por conta da Covid 
19 geraram o movimento 
acima. O aumento da infla-
ção iniciou em maio de 2020 
e chegou no pico em janeiro 
de 2022. Depois, com a re-
tirada gradual dos auxílios 
emergenciais, a inflação vol-
tou a cair.  A subida de 2023 

já é fruto de outras 
distribuições do novo 
governo, outro pro-
blema que pode ser 
mais impactante a 
seguir.  

Inflação aconte-
ce por haver mais 
dinheiro circulando 
sem a contrapartida 
produtiva. Antiga-
mente era o chama-
do padrão ouro... Os 
Estados do mundo 
compravam (ou ex-
traiam de minas) 
quantidades de ouro 
para garantir a emissão de 
moeda, evitando assim a 
desvalorização da moeda lo-

cal. Hoje se baseiam no Pro-
duto Interno Bruto (PIB). E 
quando se dá dinheiro para 
as pessoas sem haver cres-

cimento igualitário da pro-
dução (PIB), o dinheiro des-
valoriza: tem mais dinheiro 
no mercado para adquirir o 

mesmo produto, o que natu-
ralmente faz com que os pre-
ços subam pela irrevogável 
lei da Oferta X Procura. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

LEI IRREVOGÁVEL DA OFERTA X PROCURA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Foi por este mesmo assunto que 
uma reunião, junto ao governo 
Estadual, foi anunciada na sessão 
da Câmara de Torres desta segun-
da-feira (11/12).  E já na terça-feira 
(12/12), o presidente da Casa Le-
gislativa, vereador Rogério Jacob, e 

o vice-presidente, 
vereador Igor Be-

retta, estiveram em reunião com 
o vice-governador. Gabriel Sousa 
(que é do MDB – partido de Igor). 
E conforme nota emitida pela as-
sessoria da presidência da Câmara 
de Torres, na reunião os represen-
tantes torrenses pediram apoio de 
Gabriel para que intervenha junto 
a CCR Via Sul. A reivindicação, em 

nome dos bairros de Torres, para 
que a empresa inclua nas reformas 
a construção de uma elevada na 
BR 101, com acesso às comunida-
des do Campo Bonito e São Braz. 

A CCR Via Sul anuncia que as 
obras nos acessos irão ser entre-
gues totalmente em fevereiro de 
2024. 

TORRES 

Obras na BR-101 em Torres levam vereadores a reivindicar 
construção de elevada para acesso aos bairros  

No início deste mês a conces-
sionária que opera a BR-101 no 
RS, a CCR Via Sul começou a re-
alizar obras de melhoria em sete 
pontos de retorno na estrada. Os 
locais ficam em Torres (km 6 e 9), 

Três Cachoeiras (km 19, 21 e 31) 
e em Osório (km 84 e 86). Con-
forme informa a concessionária, 
“cada uma das estruturas recebe-
rá intervenções como adequação 
de raio de giro para manobra de 

veículos pesados, implantação de 
faixa de aceleração e nova sinali-
zação”. Para a realização de todas 
as obras a CCR Via Sul informa 
também que investe quase R$ 40 
milhões.

Informações dão conta que a reforma feita pela CCR Via Sul tiraria o acesso às vias paralelas dos dois lados do bairro Campo Bonito 
bairros, o que para os moradores traria prejuízos e desconfortos

Fechamento de acessos e suas derivações
Informações obtidas pelos 

vereadores de Torres - e de 
autoridades de outras cidades 
- dão conta que uma das modi-
ficações seria fechar os acessos 
existentes às vias laterais dos 
bairros, que envolvem os retor-
nos em obras.  Em Torres, por 

exemplo, tratam-se dos acessos 
aos dois lados do bairro Campo 
Bonito (já em obras).  Em três 
Cachoeiras, o virtual fechamen-
to de entradas no bairro (deri-
vadas dos retornos da estrada) 
também gerou manifestações 
nas redes sociais de vereadora 

local.
Vários parlamentares da Câ-

mara de Vereadores torrense se 
manifestaram sobre o assunto 
na tribuna da sessão da Câma-
ra Municipal, realizada na se-
gunda-feira (11 de dezembro). 
Todas as falas foram no sentido 
de reclamar dos impactos nega-
tivos que este corte de alguns 
acessos aos bairros traria, pois 

estes prejudicariam os morado-
res e principalmente os comer-
ciantes, estes últimos que se 

estabeleceram contando com 
as entradas para captar clientes 
para seus negócios. 

Esta entrada no Campo Bonito poderia ser fechada junto 
com a outra (no outro lado), conforme o plano da CCR Via Sul

Vice Gabriel, entre Rogerinho (d) e Igor (e)

Vereadores fizeram visita ao vice-governador do RS para 
pedir acesso novo

Parque da Guarita terá novo horário de acesso e taxa 
da alta temporada para estacionamento de veículos

Com a proximidade da alta temporada, o Par-
que Estadual José Lutzenberger, Parque da Guari-
ta tem horário alterado para o acesso do público. 
A partir do dia 15 de dezembro, próxima sexta-
-feira, e até 1º de maio de 2024, o Parque ficará 
aberto das 7h às 19h. Atualmente é das 8h30 às 
17h30. Para a entrada dos veículos também terá 
mudança. Pessoa a pé não paga e veículos em-
placados no Município de Torres são isentos de 
cobrança.

Os valores dos estacionamentos no verão fica-
rão assim: 

Carro R$ 20,00; 
Moto R$ 10,00; 
Van R$ 100,00; 
Ônibus/Motorhome R$ 150,00

Veículos com placas de Torres devem se ca-
dastrar para ter acesso gratuito

Para terem acesso gratuito no Parque da Gua-
rita, os veículos com placas de Torres terão que 
se cadastrar. A determinação é em consequência 
da implantação recente do sistema de automação 
de estacionamento no Parque. A efetivação do 
cadastro é gratuita, sem custo.

O cadastramento é bem fácil, basta apenas 
preencher o link abaixo. Após a informação dos 
dados, o proprietário receberá um e-mail no en-
dereço cadastrado, devendo obrigatoriamente 
responder com cópia do documento do veícu-
lo para validação. A iniciativa é necessária para 
o veículo ter acesso liberado, e ser beneficiado 
pela Lei Municipal nº 3348, de 17 de novembro 

de 1999, que concede o direito de acesso gratuito 
no Parque da Guarita ao proprietário de veículos 
emplacados no município de Torres.

O sistema de cobrança do acesso de veículos 
ao Parque será 100% automatizado. Trata-se de 
cancelas projetadas para controlar o alto fluxo de 
veículos. As cancelas farão a leitura da placa dos 
veículos que desejam acessar o Parque, identifi-
cando e isentando os que são registrados em Tor-
res, e cobrando dos que são registrados em ou-
tros municípios. Quem ainda não cadastrou seu 
veículo, emplacado em Torres, pelo site, também 
poderá fazer o procedimento diretamente nos 
guichês do Parque.

Cadastre seu carro PELO LINK: 
https://sigacloud.com/CredenciadoPreCadas-

trados/Novo2?id=1&codigoDaUnidade=22009 

A partir do dia 15 de dezembro (sexta-feira) até 1º de maio de 2024, o Parque ficará 
aberto das 7h às 19h. O valor para entrada dos veículos também terá mudança.

Praia da Guarita 
(FOTO em Prefeitura de Torres)
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Feira de Artesanato e Agricultura Familiar de Torres 
ocorrerá na Prainha durante a alta temporada

No último sábado, 9 de dezembro, 
na edição da Feira de Artesanato e 
Agricultura Familiar de Torres, os ar-
tesãos participantes receberam uma 
boa notícia. O prefeito Carlos Souza 
e o diretor-presidente da FGTAS, José 
Scorsatto anunciaram a realização do 
1º Simpósio de Artesanato em Torres. 
Além de estar bem recheada de produ-
tos e acessórios para o Natal, o evento 
marcou o encerramento das atividades 
no local em 2023. A próxima edição 
será realizada no dia 15 de dezembro, 
sexta-feira, na Prainha, na Praça Bor-
ges de Medeiros. A Feira deve retornar 

ao local tradicional após 15 de março.
Conforme o diretor-presidente 

da Fundação Gaúcha do Trabalho e 
Ação Social, o Seminário vai ocor-
rer no dia 5 de janeiro, sexta-feira, 
das 9h às 16h, na Prainha, na Praça 
Borges de Medeiros. Será aberto ao 
público em geral e realizado com es-
trutura coberta. O tema agradou aos 
integrantes da Feira. O principal en-
foque será sobre o Serviço e Oportu-
nidades do Artesão no Mundo Digi-
tal. Na parte da tarde, o Simpósio vai 
oferecer serviços como a confecção 
da carteira digital do artesão.

Feira na Prainha durante 
a alta temporada

Com o objetivo de fomentar a pro-
dução local, valorizando a identidade 
turística do município, a Feira de Ar-
tesanato durante a alta temporada 
vai acontecer de quinta a domingo, 
na Prainha, sempre da 16h às 22h en-
tre 15 de dezembro e 15 de março. A 
realização é da Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria do Trabalho, In-
dústria e Comércio, em parceria com 
a Secretaria de Desenvolvimento Rural 
e Pesca.

Na Feira do último dia 09 de dezembro, foi anunciado ainda que Torres vai sediar Seminário de Artesanato (promovido pela FGTAS)

Eleita nova diretoria do Conselho Municipal do Turismo (Comtur) de Torres
Foi eleita na quinta-feira (7 de de-

zembro), em reunião extraordinária, a 
nova diretoria do Conselho Municipal 
de Turismo (Comtur) para o período de 
março de 2024 a março de 2025. 

Na próxima gestão, a presidenta 
será Patrícia Cândido de Souza, repre-
sentante da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas de Torres (CDL); o vice-presidente: 
Ataualpa Luzardo Lummertz, da Asso-
ciação de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares de Torres (AHRBST) e como 
secretária, Valdéria Maria da Silva, re-
presentante da Secretaria Municipal de 
Planejamento e Participação Cidadã.

A posse da nova diretoria vai ocorrer 

na próxima reunião do Conselho, mar-
cada para o dia 12 de março. O Com-
tur reúne-se mensalmente na segunda 
terça-feira do mês, na parte da tarde, 
no Centro administrativo da Prefeitura. 
Ataualpa Luzardo Lummertz é o atual 
presidente.

Representantes do Comtur
Integram o Comtur, os seguintes 

representantes do poder executivo: 
Secretaria Municipal de Turismo, Se-
cretaria Municipal de Obras e Serviços 
Públicos, Secretaria Municipal de Pla-
nejamento e Participação Cidadã, Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente 

e Urbanismo e Secretaria Municipal da 
Cultura e do Esporte. Da sociedade ci-
vil participam a Associação dos Amigos 
da Praia de Torres (SAPT), Associação 
de Hotéis, Restaurantes, Bares e Simi-
lares de Torres (AHRBST), Sindicato de 
Hotéis do Litoral Norte(SHLN), Sindi-
cato Lojista (Sindilojas), Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL), SESC, Agências 
de Viagens de Torres, Associação dos 
Construtores de Torres (Actor), Univer-
sidade Luterana do Brasil (Ulbra Cam-
pus Torres), Associação dos Surfistas 
de Torres (AST), Serviço Nacional de 
Aprendizagem (Senac) e Associação da 
Indústria Moveleira (Sermov).
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Prefeito Carlos acompanha operação tapa-buracos 
e andamento da pavimentação da Estrada do Faxinal

Começou uma operação tapa-buracos 
da Prefeitura de Torres em ruas da cidade 
na manhã de sexta-feira (8 de dezembro). A 
primeira ação ocorreu na Avenida do Riacho, 
rua de acesso a Câmara Municipal de Verea-
dores. O início da operação foi acompanhado 
pelo prefeito Carlos Souza. Nesta iniciativa, 
atuam juntos o Gabinete do Prefeito, a Secre-

taria de Planejamento e Participação Cidadã 
e a Secretaria de Obras e Serviços Públicos.

Conforme o prefeito, a operação come-
çou neste trecho, atendendo demanda da 
população. Neste tapa-buracos serão recu-
perados mais de 5.000 metros quadrados 
com Concreto Betuminoso Usinado a Quen-
te (CBUQ) na cidade.

Obra na estrada do Faxinal

“Na Estrada do Faxinal, conhecida popu-
larmente como Estrada do Normélio a obra 
de pavimentação está dentro do cronogra-
ma previsto”, comentou o prefeito. Confor-
me a programação da Secretaria de Plane-
jamento e Participação Cidadã, o trabalho 
deve estar concluído e entregue à popula-
ção no primeiro semestre de 2024.

A obra contempla a pavimentação de 
cerca de dez mil metros quadrados numa 
extensão de 1.200 metros. A prestação de 
serviço que incluiu drenagem, inclusão de 
lombadas e sinalização para travessia de 
animais e seu cercamento em trecho es-
pecífico devido proximidade com o Parque 
Estadual da Itapeva.

Conforme prefeito Carlos, neste tapa-buracos serão recuperados mais de 5.000 metros quadrados com Concreto Betuminoso Usinado a Quente (CBUQ) na cidade.

Capacitados cerca de 150 pessoas em curso gratuito de 
boas práticas para manipulação de alimentos em Torres

Cerca de 150 pessoas participa-
ram do Curso de Boas Práticas na 
Alimentação para profissionais de 
Torres, promovido pela Vigilância 
Sanitária na tarde dessa última 
quinta-feira (7 de dezembro). A 
iniciativa de capacitação foi gratui-
ta, aberta a todos interessados da 
área e realizado no auditório da Ul-

bra Torres. Para participar, bastava 
inscrever-se.

Conforme o diretor de Vigilância 
em Saúde, biólogo Lasier França, 
a atividade teve como principal 
objetivo capacitar profissionais 
que atuam no setor, em diferentes 
processos, como de manipulação e 
produção de alimentos, de forma 

segura, qualificando o atendimen-
to aos moradores e visitantes.

O curso foi ministrado pelo 
Centro Estadual de Vigilância em 
Saúde (CEVS). Lasier destaca que o 
curso é necessário para a renova-
ção dos alvarás dos estabelecimen-
tos. Em breve, novos cursos serão 
realizados.

Municipalidade torrense lamenta atos de Vandalismo em obra e na Praça XV de Novembro

No último fim de semana, dias 
9 e 10 de dezembro, as obras 
de pavimentação na Estrada do 
Faxinal, conhecida popularmen-
te como Estrada do Normélio, 
foram depredadas. Embora a rua 
estivesse fechada, o local foi inva-
dido, no chão ficaram marcas de 
uma patrola. A Prefeitura de Tor-
res orienta a comunidade a zelar 
e denunciar atos de depredação.

A pavimentação da Estrada do 
Faxinal é uma antiga reivindica-
ção da comunidade. Na última 
sexta-feira, 8 de dezembro, o pre-
feito Carlos Souza esteve no local 
acompanhando o desempenho 
dos trabalhos, constatando que a 
obra estava no cronograma pre-
visto.

Também foi alvo de vandalis-
mo, a decoração natalina na Vila 

do Papai Noel, na Praça XV. Vá-
rios enfeites já foram danificados 
durante à noite. A administração 
municipal pede a colaboração de 
todos com o objetivo de cons-
cientizar a população de que van-
dalismo é crime e que é necessá-
rio denunciar este tipo de ação.

“A atitude causa prejuízos fi-
nanceiros à administração públi-
ca, gerando gastos desnecessá-

rios. Todo dinheiro investido para 
manter os espaços públicos, vem 
dos impostos pagos pela popula-
ção. A cidade vem sofrendo com 
várias depredações nos espaços 
públicos com destruições, roubo 
de fiação, placas de trânsito, ilu-
minação, entre outros”, alerta a 
comunicação da municipalidade.

Denuncie!

A Prefeitura recomenda a po-
pulação para avisar a Brigada Mi-
litar (BM), por meio do fone 190, 
quando avistar casos de vandalis-
mo. A prática é considerada um 
ato criminoso previsto no Art. 
163 do Código Penal. Em caso de 
flagrante, o acusado será detido 
e encaminhado à Delegacia de 
Polícia para registro de ocorrên-
cia.

No último fim de semana (dias 9 e 10 de dezembro), obras de pavimentação na Estrada do Faxinal e decoração natalina da praça XV 
de Novembro foram depredadas.  Prefeitura pede o engajamento da comunidade na preservação do patrimônio público

A Vigilância Ambiental vai 
usar um drone para iden-

tificar possíveis criadouros 
do mosquito transmissor da 

Dengue, Zika Vírus, Chikun-
gunya e Febre Amarela urba-
na em áreas de difícil acesso 
e imóveis abandonados/fe-
chados. Com esta ferramen-
ta, será possível adotar as 
medidas para evitar a prolife-
ração do Aedes aegypti nes-
tas áreas.

“Estamos sempre em busca 
de melhorar e avançaremos 
ainda mais com a aquisição 
e uso deste drone”, destaca o 
diretor de Vigilância em Saú-
de, Lasier França.

O drone é um veículo aé-
reo não tripulado que será 
controlado a distância. O 
equipamento conta com câ-
mera de alta resolução que 
emite em tempo real as ima-
gens para monitor, ajudando 
a localizar objetos sem ser-
ventia (pneus, latas garrafas 
etc.) com acúmulo de água 
ou empoçamentos, piscinas e 
outras situações de risco nas 
áreas públicas e imóveis.

A partir daí, poderá haver 
a adoção de medidas como 

notificação e multa, seguindo 
as regras da legislação muni-
cipal. A vistoria aos imóveis 
é permanente na cidade e 
ocorre durante todo o ano.

As denúncias sobre imó-
veis com criadouros podem 
ser feitas pelos seguintes ca-
nais: atendimento ao público 
de segunda a sexta, das 8h às 
12h e das 13h às 17h, pelo 
WhatsApp 513626-1644, 
fone 36269150 ramal 420 ou 
pelo email vigilanciaambien-
tal@torres.rs.gov.br.

Drone vai ajudar a identificar criadouros do mosquito da Dengue em Torres
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Torres é o destino preferido dos gaúchos no verão 
2024, segundo levantamento da Fecomércio-RS

Fonte do texto: Fecomercio RS
______________________

O litoral do RS é o destino mais 
apontado entre os gaúchos que 
têm pretensão de viajar neste ve-
raneio. É o que mostra os resulta-
dos da Pesquisa de Férias 2024 da 
Federação do Comércio de Bens e 
de Serviços, a Fecomércio-RS, que 

ouviu 385 pessoas, entre 05 e 24 
de outubro deste ano, com entre-
vistas na principal cidade de cada 
Macrorregião do Estado - Santa 
Maria, Porto Alegre, Caxias do Sul, 
Ijuí e Pelotas. 

De acordo com levantamento, 
42,1% dos entrevistados respon-
deram que viajarão, sendo que 
desses, 52,5% indicaram as praias 

gaúchas como destino, enquanto 
40,1% irão para outros estados, 
principalmente Santa Catarina, que 
é citada por 77,6% entre os que irão 
para fora. No RS, as praias mais cita-
das foram Torres (31,5%) e Cidreira 
(17,4%), além das indicações de Ca-
pão da Canoa (12%,0), Tramandaí 
(10,9%), Arroio do Sal e Balneário 
Pinhal (ambas com 7,6%). 

Estudo aponta que 52,5% dos que pretendem viajar escolheram o litoral Norte como destino de férias em 2024

68% repetirão  os destinos
Em relação aos destinos escolhidos, 

entre os entrevistados que pretendem 
viajar nas férias de verão e que viaja-
ram no mesmo período do ano passa-
do, 62,0% repetirão os destinos e 38,0% 
irão para locais diferentes. Em termos de 

intenção de gastos, entre os que turista-
ram no ano anterior e foram capazes de 
comparar os custos, a pesquisa indica 
uma pretensão, em média, levemente 
superior aos gastos do veraneio passa-
do. Entre os que pretendem viajar, 34% 

afirmaram ter intenção de despender até 
R$ 1.000,00 no veraneio, 32,1% afirma-
ram que deverão desembolsar entre R$ 
1.000,01 e R$ 3.000,00, enquanto 22,8% 
disseram que será mais de R$ 3.000,00. 
Outros 11,1% não souberam informar.

Prainha e Praia da Cal na temporada de veraneio de 2018 (foto de 
arquivo A FOLHA Torres)

26% preferem imóveis alugados
Nestas férias, 48,1% dos viajantes 

pretendem ficar em casa própria, de 
parentes ou amigos, 26,5% terão sua 
estadia em imóvel alugado, 21,6% se 
hospedarão em hotel ou pousada, e 
3,7% não souberam responder. Em 
relação ao tempo que ficarão fora, 
30,2% indicaram dois finais de semana 
por mês, enquanto mais de um terço 

(37,7%) devem ficar uma tempora-
da veraneando; nesse grupo, 45,9% 
indicaram que a temporada deve ser 
de até dez dias, 44,3% devem ter um 
período de 11 a 20 dias, e para 9,8% 
a temporada deve ter mais de 20 dias. 
"A pesquisa mostra que a maior parte 
dos entrevistados deve repetir desti-
nos do ano anterior. Isso faz com que 

as pessoas venham também a repetir 
experiências consideradas boas. A pes-
quisa evidenciou também que o giro 
de pessoas no verão 2023/24 deve ser 
maior, com as pessoas ficando perí-
odos menores nas localidades e com 
intenção de gasto maior do que no ano 
anterior” comentou o presidente da 
Fecomércio-RS, Luiz Carlos Bohn. 

Quiosques começam a funcionar na beira-mar 
de Torres a partir desta sexta-feira (15)

Na madrugada desta quinta-feira, 
14 de dezembro, começaram a ser 
instalados os quiosques na beira-
-mar de Torres. Trinta e oito quios-
ques já poderão funcionar a partir 

desta sexta-feira, 15. A prestação de 
serviço dos quiosques é de lanches 
e bebidas ou cadeiras e guarda-sóis. 
Na faixa de areia, estarão presentes 
entre a Praia dos Molhes e a Praia 

Paraíso, até 31 de março. Os quios-
ques vão atender aos moradores e 
turistas até o dia 31 de março. São 
32 quiosques de lanches e bebidas e 
o restante de cadeiras e guarda-sóis.

241 ambulantes também cadastrados
A Secretaria Municipal do Traba-

lho, Indústria e Comércio, que é res-
ponsável pela distribuição dos quios-
ques, acompanhava a instalação na 
manhã de quinta (14). “Os quiosques 
são fixados de acordo com o fluxo de 
visitantes. Desta maneira, acolhem 
maior número de quiosques a Praia 
Grande, a Prainha, a Praia dos Mo-
lhes, a da Cal e a Guarita”, afirma a 
comunicação da SMTIC.

A SMTIC também é responsável 
pela organização dos vendedores 
ambulantes que se encontram na 
beira-mar desde o dia 1º de novem-
bro. Ao todo são 241 ambulantes 
que devem exibir em seus carrinhos 
o alvará da Prefeitura. Todos os ven-
dedores ambulantes que atuam no 
município no ramo de alimentos de-
vem possuir o alvará sanitário para 
realizar as atividades durante a tem-

porada. Se o vendedor não possuir 
este documento será autuado pelo 
Setor Municipal de Fiscalização com 
o propósito de proteger a saúde dos 
frequentadores das praias de Torres.

A Prefeitura orienta aos visitantes 
que consumam ou comprem pro-
dutos apenas dos ambulantes lega-
lizados. Somente desta maneira, é 
que a população pode receber mais 
qualidade na prestação de serviço e 

nos produtos comercializados na orla 
e ruas da cidade. A fiscalização visa 
regulamentar, disciplinar e fortalecer 

a atuação do vendedor ambulante 
nas praias. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)
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SUSTENTABILIDADE

Feira Ecológica de Torres celebra duas décadas em ano desafiador
FONTE – Miriam Sperb
Centro Ecológico
_____________________
 
Foram três feiras canceladas, 

muita produção perdida e prova-
ções logísticas devido a estradas 
precárias e pontes danificadas. 
Por isso mesmo, o aniversário de 
20 anos da Feira Ecológica Lagoa 
do Violão, comemorado sábado (9 
de dezembro), celebrou também 
a resistência das famílias agricul-
toras e a parceria de clientes e 
pessoas amigas ao longo de 2023.

“Esse ano foi muito complicado. 
Acho que de todo o tempo que a 

gente trabalha na feira foi o mais 
difícil”, avaliou Nara Martins da 
Rosa, da comunidade Vila João 23, 
Torres. Conforme a agricultora, o 
clima está bem diferente de quan-
do ela e o marido, Jairo Bauer da 
Rosa, começaram na agricultura 
ecológica, 30 anos atrás. “Quando 
é inverno, dá verão, dá sol muito 
forte, então a gente não conse-
guiu produzir quase nada de in-
verno”.  

Essa inversão nas estações e a 
intensidade das chuvas, reduzi-
ram a variedade de produtos da 
banca de José Carlos Webber, o 
Zecão, de Dom Pedro de Alcânta-

ra. “Assim que comecei na feira, 
minha banca era grande e tinha 
de tudo. Parece que naquela 
época era muito fácil de produzir. 
De dois ou três anos pra cá tudo 
complicou,  praticamente inverno 
não dá mais, chuva quando vem, 
vem muito intensa, muito grossa, 
danifica muito o que é de planta 
miúda. Hortaliça não tem como 
produzir fora de uma estufa”.

Para Elias Strege Evaldt, da co-
munidade de Pixirica, Morrinhos 
do Sul, o ano também foi com-
plicado para produção de hortali-
ças. “Pelo fato do El Niño e muita 
chuva. Tivemos chuva de granizo 

e dificultou bastante a produção”, 
recordou. Foi o agricultor, que, 
sob a ameaça de mais um ciclone, 

no dia 8 de julho, abasteceu a coo-
perativa Ecotorres, trafegando por 
caminhos alternativos e precários.  

Fidelidade
Graças à Elias, pessoas como 

Neida Schardosim Magnus, que 
moram em Torres e consomem 
alimentos ecológicos das comu-
nidades do interior, conseguiram 
produtos naquele sábado de julho 

afetado por um dos ciclones deste 
inverno.  “Olha, tem coisas que re-
almente eu não compro em outro 
lugar (que não seja ecológico). Eu 
deixo de comer. Porque eu sei que 
não são saudáveis”. Neida cita o to-

mate e repolho cultivados de forma 
convencional entre os que deixa de 
comer se não encontra ecológico.  
“Tem vários produtos que eu deixo 
de comer, porque eu sei que fazem 
mais mal do que bem”.

Daison Pereira, consumidor assí-
duo desde a fundação, admite que 
até compra produtos em outros 
lugares, alguns destes, orgânicos, 
“mas a qualidade da nossa feirinha 
é imbatível, a textura e sabor dos 

produtos são muito superiores”. 
Além dos produtos, o corretor de 
imóveis vê na feira um ponto de en-
contro de amigos. “Feirantes e não 
feirantes em breves papos, com 
muita descontração”.

Soluções
Apesar de ter observado somen-

te mudanças positivas ao longo 
destes 20 anos, como novos feiran-
tes, divulgação de saberes tradicio-
nais, eventos comunitários, entre 
outros, Kareen Martinatto viu com 
muita preocupação os efeitos do 
clima sobre a produção dos feiran-

tes neste ano. “Além dos prejuízos 
econômicos que afetam a renda 
das famílias produtoras, a perda de 
produção afeta o abastecimento da 
mesa do consumidor, alguns pro-
dutos sumiram das bancas, outros 
só em pouquíssima quantidade. A 
consumidora pensa que as famílias 

agricultoras deveriam ter acesso a 
créditos subsidiados pelos  gover-
nos para se adequarem aos extre-
mos climáticos principalmente com 
estufas.

Já a família do agricultor Elias 
está tentando se adaptar. “Estamos 
cultivando essas variedades para 

não ficar em déficit com a feira. 
Daí sempre tem umas que resistem 
mais. A gente está se adequando, 
tá se adaptando com essas varie-
dades. Nós temos bastante varie-
dade de hortaliças, raízes e frutas 
e aí a gente está trabalhando nis-
so”. Além das variedades rústicas, 

Elias aposta no cultivo consorciado. 
“Planta rúcula e cenoura, rabanete, 
beterraba, assim juntos no mesmo 
canteiro e tal. Como o rabanete 
e a rúcula são de ciclos curtos, de 
repente elas conseguem escapar 
desses períodos de intempéries da 
natureza”. *por Miriam Sperb)
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Desde quarta-feira, 13 de 
dezembro, Torres iniciou a 
aplicação da dose de reforço 

da vacina bivalente contra Co-
vid-19 para público prioritário 
em todas as Unidades de Saú-

de do município, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 12h 
e das 13h às 16h30. Seguin-

do orien-
tações do 
Ministério 
da Saúde, a 
Secretaria 
Munic ipa l 
de Saúde 
fará a apli-
cação de 
nova dose 

da vacina em pessoas com 
60 anos ou mais e imuno-
comprometidos acima de 12 
anos. A recomendação obser-
va a identificação de duas no-
vas sublinhagens de uma va-
riante de Covid-19 no Brasil.

Para receber a vacina, é 
preciso ter tomado a última 
dose há pelo menos seis me-
ses. Os usuários devem apre-
sentar documento de iden-
tidade e o cartão de vacina. 

“As vacinas disponíveis pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
são eficazes contra variantes 
que circulam no país, preve-
nindo sintomas graves e mor-
tes. Quem ainda não recebeu 
nenhuma dose contra a Co-
vid-19 pode ficar ciente sobre 
todas as fases da vacinação 
junto aos profissionais das 
Unidades de Saúde”, ressalta 
a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

GERAL 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Analisando a COP 28
No último dia da COP 28, foi divulgado em Dubai, Emirados Árabes, 

epicentro da exploração mundial de petróleo, o documento final da Con-
ferência, negociado entre 195 países. Trata-se do prosseguimento da COP 
21 de Paris, em 2015, que, por sua vez, deu prosseguimento a Agenda 21 
aprovada na Rio 92, que consagrou o princípio da sustentabilidade nos 
processos de desenvolvimento no mundo, com ações sobre clima, biodi-
versidade, desertificação e água. Afirmam, quanto ao clima, que a ação 
humana do século que teve um salto de almas de 1,2 bilhão para 7 bilhões, 
com reflexos nos processos de produção urbana e rural e na formação de 
grandes metrópoles, está intensificando o efeito estufa na atmosfera com 
riscos de elevar a temperatura média do planeta a níveis catastróficos. Al-
guns são ainda reticentes com este imperativo, debitando-o à conspirações 
extremistas. Outros, porém, advertem para o fato de que a superação da 
era do petróleo será longa pelo simples fato de que as fontes alternativas 
são caras e também poluidoras. Os países em desenvolvimento, portanto, 
que têm papel bem menor na degradação ambiental do planeta não podem 
pagar o preço de seu atraso econômico diante do salto tecnológico. Preci-
sam de ajuda internacional.   O acordo da COP 28 menciona que o países 
devem fazer a transição dos combustíveis fósseis até 2050, mas não agra-
dou os ambientalistas e ONGs presentes ao Encontro.   Também propõe 

que seja triplicada a capacidade de energia renovável a nível mundial até 
2030. Teria dado o primeiro passo rumo a nova era verde.

Para analisar os avanços e as omissões desta edição da COP, Natuza 
Nery, em O ASSUNTO do dia 14 dezembro (Podcast do g1),  recebeu 
Daniela Chiaretti, repórter especial de meio ambiente do jornal Valor 
Econômico e Carlo Pereira, CEO do Pacto Global da ONU no Brasil. 
Assim se manifestaram:

“Daniela apresenta o que considera “as três pontas” que o planeta pre-
cisa trabalhar para que o aumento da temperatura global não passe de 
1,5°C em relação à média do período pré-Revolução Industrial. São elas: 
a “discussão do dinheiro”, a ser realizada na COP 29, no Azerbaijão; os 
“novos compromissos climáticos”, que serão apresentadas na COP 30, 
em Belém, no Brasil; e a “transição energética”, principal pauta da Con-
ferência deste ano; Ela comenta o texto que deu forma final aos debates 
realizados em Dubai, que nasceu de recomendações “desesperadas” de 
cientistas e teve aprovação de 198 países. “O grande artigo, o elefante na 
mesa, apresenta um cardápio de oito soluções para a transição energética 
e pede ações profundas, rápidas e sustentadas”, resume;

Carlo justifica a escolha dos Emirados Árabes Unidos – 7º maior pro-
dutor de petróleo do mundo – como sede da COP deste ano, justamente 
na edição que debateria o futuro dos combustíveis fósseis. “Trata-se de 
uma boa provocação”, afirma;

O CEO do Pacto Global da ONU destaca o protagonismo brasileiro 
nesta pauta, afinal “não existe um mundo neutro em carbono se o Bra-
sil falhar”. Ele justifica que temos uma das matrizes energéticas mais 
limpas do planeta e, somados ao Congo e à Indonésia, 80% das flores-
tas tropicais do mundo. “Isso traz várias vantagens comparativas para o 
Brasil”, conclui.

NATAL TORRES 2023: Papai Noel chega 
na Vila São João no sábado (16)

Neste próximo sábado, 
16 de dezembro, o Papai 
Noel vai chegar na Vila São 
João, a partir das 19h. Será 
realizada uma programação 
natalina no espaço junto a 
Paróquia São José Operá-
rio, tendo como destaque a 
chegada do Papai Noel nes-
te Natal 2023. 

“Assim como vem ocor-
rendo na programação de 
Natal realizada no centro de 
Torres (na Praça XV de No-
vembro e no palco da Rua 
Céu de LED), a programa-
ção na Vila é feita para a co-
munidade. Para curtir com 
mais conforto, a dica é levar 

cadeiras para o local. Convi-
de os amigos, os vizinhos e 
vá com a família esperar o 
Papai Noel”, indica a prefei-
tura de Torres.

Na Vila São João, a par-
tir das 19h será realizada a 
“Noite de Bênção” com o 
Padre Ozéias. Às 19h20 terá 
a apresentação da Banda 
do Ministério da Igreja. Às 
20h, show com Daniela e 
Thiago – Voz e Violão e às 
21h10, show musical com 
a Banda Fórmula 1. Das 19h 
às 22h, o público será en-
tretido com os Duendes da 
Alegria.

Sequência da Programa-
ção de Natal em Torres

No domingo (17), a pro-
gramação volta ao centro 
de Torres para a Rua Céu 
de Led, começando com a 
exibição às 19h, o Festival 
de Dança. Às 20h, apresen-
tação Violão e Sax, com Tel-
mo Valêncio e Pâmela Me-
deiros. Às 21h, é a vez do 
Dança Projeto Mar Azul e 
às 21h30min, show musical 
com Quértina Elz.

A programação continua 
nos dias 22 e 23 de dezem-
bro, sexta e sábado, na Rua 
Céu de Led. No dia 22, tem 

a exibição do Comboio Na-
talino, às 19h. Às 19h40min 
Show de Natal com JB Trio-
-Brothers, sendo que das 
19h às 22h, os Duendes da 
Alegria estarão animando o 
público presente.

No dia 23, dia de encerra-
mento das atividades nata-
linas, a programação inicia 
às 19h com show musical 
com Misael Monteiro, em 
seguida, show com a Banda 
Fórmula 1, seguido da exi-
bição do Terno de Reis e CA 
C&A Show. Entre às 19h e 
22h, os Duendes de Alegria 
estarão nas proximidades 
animando o púbico.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 33/2023 PARA REGISTRO DE PREÇOS
Exclusivas às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público o edital do Pregão Presencial nº 33/2023 para Re-
gistro de Preços. Objeto: Aquisição de material de expediente para uso das Secretarias Municipais. Data 

da abertura: 22/01/2024. Horário e local: às 14h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias 
do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de 
expediente das 13h às 18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras

Torres inicia a aplicação da dose de reforço da vacina 
bivalente contra Covid-19 para públicos prioritários
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Neste Natal não nos falte saúde,Neste Natal não nos falte saúde,  
prosperidade e amor para todos nós!prosperidade e amor para todos nós!
Redemac Bomagg, tudo para sua obra.Redemac Bomagg, tudo para sua obra.

Neste Natal não nos falte saúde, 
prosperidade e amor para todos nós!
Redemac Bomagg, tudo para sua obra.

A Câmara de Vereadores de 
Torres encaminhou a formaliza-
ção de uma Moção de Congratu-
lação direcionada ao empresário 
Alexis Sanson, idealizador e coor-
denador do Projeto Praia Limpa, 
em Torres. A homenagem foi por 
conta dos 10 anos de fundação 
que a ONG completou, trabalhan-
do na comunidade em prol princi-
palmente da causa ambiental.

A congratulação de autoria 
da Mesa Diretora da Casa Legis-
lativa conceitua o Projeto Praia 
Limpa como organização que 
“desempenha relevante trabalho 
executando ações de limpeza 
voluntária nas praias e trabalhos 
de conscientização como os pro-
gramas, BITUCA ZERO, IMPACTO 
ZERO e parceria na realização 

de intervenções como o  HOMO 
PLASTICUS”. 

Junto ao Praia Limpa Torres, 
Alexis também desenvolve ações 
de educação ambiental junto a 

jovens estudantes. Ainda ajudou 
a propagar e  esteve envolvido di-
retamente nos eventos anuais do 
Dia Mundial da Limpeza de Rios e 
Praias em Torres.

TORRES

Equipe torrense da ATHB é 
tetracampeã estadual de Handebol na 

categoria Cadete Masculina
Na noite de sábado (09), a 

equipe Cadete Masculino da 
ATHB (Associação Torrense 
de Handebol) fez história em 
Caxias do Sul. Após a classifica-
ção em primeiro lugar geral no 
campeonato gaúcho de han-
debol da categoria, os atletas 
tiveram o confronto final con-
tra a forte Equipe do Hand Ac-
tion, de Porto Alegre. 

“Logo no início de jogo o 
time Torrense perdeu um de 
seus principais atletas com 
cartão vermelho, o que tornou 
a partida ainda mais complica-
da e exigiu ainda mais a força 
do elenco para ultrapassar as 
dificuldades. Em um jogo de 
muita entrega e superação a 
equipe conseguiu reverter o 
placar na segunda etapa, asse-

gurando o título para a ATHB”, 
comemora a comunicação da 
ATHB.

O resultado Final foi ATHB 
22 X 19 Hand Action – e o 
Destaque da partida foi para 
um atleta da equipe torrense, 
Thalyson. A conquista levou a 
equipe Cadete Masculina da 
ATHB a um inédito tetracam-
peonato Gaúcho de Handebol.

Militante pela causa ambiental, Alexis Sanson 
recebe congratulação da Câmara de Torres

Alexis (de boné) durante ação de educação ambiental com 
crianças em Torres

TORRES - A Vigilância Am-
biental em Saúde de Torres 
participou, na manhã desta 
quarta-feira (13 de dezembro), 
do início da ação com o pro-
pósito de identificar ligações 
clandestinas de esgoto em Tor-
res. O diretor de Vigilância em 
Saúde, Lasier França, partici-
pou do começo dos trabalhos, 
no bairro Igra Norte. A ação é 
comandada pela Corsan e tem 
o apoio da Prefeitura de Torres.

“A ligação do esgoto de um 
imóvel na rede pluvial, ao invés 
da rede de coleta de esgoto, 
pode trazer problemas como o 
rompimento das redes e, além 
disso, causar danos à saúde 
pública e ambientais com a po-
luição de rios e mares. Por isto, 
é necessário que os imóveis 

tenham duas 
saídas: a de es-
goto (cloacal) e 
a pluvial”, infor-
ma Lasier.

A iniciativa 
consiste num 
teste de fu-
maça na rede 
de esgoto. As 
equipes esta-
rão identifica-
das e o traba-
lho não será feito dentro das 
propriedades. O teste de fu-
maça aponta ligações pluviais 
irregulares na rede de esgoto. 
A fumaça que é utilizada po-
derá ser percebida dentro do 
imóvel. Ela não é tóxica, sen-
do amplamente utilizada para 
conferir o funcionamento de 

sistemas de esgotamento.
Para solucionar irregulari-

dades, a Corsan deve efetu-
ar junto com o município de 
Torres, ação para identificar 
os casos. Se for encontrado 
algum problema na instalação 
da residência, a moradia será 
notificada e terá um prazo para 
regularizar a situação.

Vigilância Ambiental participa de ação da Corsan 
para identificar irregularidades na rede de esgoto
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-
-presidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria do Ver. 
Rafael da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores re-
alizou sua 40a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Perío-
do Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 11 de 
dezembro de 2023. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues 
Daitx (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Fábio 
da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Decreto nº 282, de 27 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, que promove a atualização dos valores monetários da 
base de cálculo para cobrança do IPTU, das taxas, da Uni-
dade Fiscal Municipal (UFM) e demais tributos municipais 
do exercício de 2024, o calendário fiscal do município e dá 
outras providências.
Decreto nº 289, de 01 de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, que altera o horário de expediente nas repartições pú-
blicas municipais.
Ofício nº 593, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
307/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 594, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
308/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 595, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
309/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 596, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
315/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 597, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
319/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 598, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
283/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 599, de 24 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
299/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 603, de 28 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
253/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 612, de 1º de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
310/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 613, de 1º de dezembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informação nº 
300/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 606, de 29 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
278/2023, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, Silvano 
Gesiel Carvalho Borja e Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 01/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui Calendário 
Oficial de Eventos no Município de Torres.
Projeto de Resolução nº 07/2023, da Mesa Diretora, que al-
tera dispositivo da Resolução nº 08, de 20 de dezembro de 
2002, que dispõe sobre auxílio-alimentação aos servidores do 
Poder Legislativo Municipal.
Projeto de Lei nº 70/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Humanos
Projeto de Lei nº 71/2023, do Poder Executivo, Poder Exe-
cutivo, que autoriza prorrogar contratações para atuarem na 
Secretaria de Educação.
Projeto de Lei nº 72/2023, do Poder Executivo, Poder Exe-
cutivo, que altera o Calendário de Eventos do Município de 
Torres.
Projeto de Lei nº 73/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação de 01 (um) Turismólogo para atuar na 
Secretaria Municipal de Turismo.

Projeto de Lei nº 74/2023, do Poder Executivo, que autori-
za prorrogar contratações de Agente Comunitário de Saúde e 
Fonoaudiólogo para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 75/2023, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Muni-
cipal de Torres para a legislatura 2025/2028.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 13/2023, da Mesa Direto-
ra, que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 
de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 69/2023, do Poder Executivo, dispõe quanto 
às contrapartidas a serem exigidas a título de medidas mitiga-
doras e compensatórias de empreendimentos que geram im-
pactos urbanísticos e ambientais e cria comissão avaliadora 
de medidas mitigadoras e compensatórias.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 329/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação a dire-
toria da Associação dos Moradores e Proprietários da Praia 
Itapeva Sul, pelos trabalhos prestados a associação e a comu-
nidade da Itapeva Sul e arredores.
Nº 330/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos Policiais 
Instrutores do PROERD (Programa Educacional de Resistên-
cia as Drogas e a Violência) Notório e Pragmático programa 
da Brigada Militar na área de ação da 2ª Cia PM.
Nº 331/2023, dos vereadores Rafael Silveira, Igor Beretta, 
Silvano Gesiel Carvalho Borja e Rogério Evaldt Jacob, que 
requer autorização para participar do curso “Núcleo de Estu-
dos para a Gestão e o Desenvolvimento de Recursos Huma-
nos no Poder Público”, a realizar-se nos dias 12, 13, 14 e 15 
de dezembro, em Porto Alegre/RS.
Nº 332/2023, dos vereadores Dilson Mauro Jardim Boaven-
tura e Rogério Evaldt Jacob, que requer autorização para seus 
assessores parlamentares participarem de curso nos dias 13, 
14 e 15 de dezembro de 2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 333/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a realização de 
reunião entre o Poder Legislativo, Chefe do Poder Executivo 
e Secretário de Planejamento, a fim de dirimir dúvidas sobre 
o Projeto de Lei nº 64/2023, que autoriza o Poder Executivo 
a contratar operação de crédito com a CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL - CAIXA, com garantia FPM, e dá outras provi-
dências.
Nº 334/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulações a Marcelo Gava 
Pompermayer e Robersom Rosa, pelos serviços prestados ao 
CAPS RENASCER - Torres frente à Oficina “Rádio Vozes 
Ouvidas”.
Nº 335/2023, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações aos usuários do CAPS, 
RENASCER-Torres, que participaram do “Podcast Vozes 
Ouvidas: Amplificando as vozes dos usuários um relato de 
experiência”.
Nº 336/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulação a Alexis Sanson, idealizador e 
coordenador do Projeto Praia Limpa.
Nº 337/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 64/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a contratar operação de crédito com a CAI-
XA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, com garantia FPM, 
e dá outras providências.
Nº 338/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 65/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigen-
te Lei Orçamentária.

INDICAÇÃO
Nº 308/2023, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que indica à 
Companhia Riograndense de Saneamento - CORSAN, que 
faça o reparo urgente na rede de esgoto que corre a céu aberto 
na Avenida Silva Jardim nº 45, em direção a Lagoa do Violão.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 343/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao valor de 
impostos arrecadado nos anos de 2021 e 2022 na Praia Pa-
raíso.

Nº 344/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao valor de 
impostos que foram aplicados na Praia Paraíso nos anos de 
2021 e 2022.
Nº 345/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita informações 
acerca da Operação tapa-buracos, anunciada pela prefeitura 
em maio do corrente ano, e que teria ocorrido em várias ruas 
de Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 655/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para fazer uma operação tapa 
buracos e limpeza nas praias do sul com vistas a temporada 
de verão, diminuindo os problemas decorrentes das fortes e 
persistentes chuvas.
Nº 656/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para de imediato tapar muitos 
buracos surgidos com as fortes e duradouras chuvas nas prin-
cipais vias públicas da cidade.
Nº 657/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para tapar os buracos da rua 21 
de Maio, no bairro Curtume.
Nº 658/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e colocação de base graduada na rua Tamburiki.
Nº 659/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto aos entulhos 
para ser retirado da rua Diamantino Joaquim Pereira, e patro-
lamento dessa rua em Vila São João.
Nº 660/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à capina e 
pintura de meio-fio na praia Paraíso, neste município.
Nº 661/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a um poste 
que está caindo na rua da Salinas, em frente ao nº 95, próximo 
a figueira da praça.
Nº 662/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada na Travessa Matadouro, bairro Campo Bonito, 
nesta cidade.
Nº 663/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao recapea-
mento asfáltico urgente da rua José Osório Cabral, da av. Ba-
rão do Rio Branco até a rua Cristóvão Colombo, nesta cidade.
Nº 664/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e colocação de base graduada na rua Piscinas, bairro 
Itapeva, nesta cidade.
Nº 665/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providência quanto a fiscalização 
sanitária nas edificações da Corsan, no centro da cidade, em 
relação ao acúmulo de água parada sujeita a proliferação de 
mosquito da dengue e outros vetores.
Nº 666/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providência quanto à fiscalização 
sanitária em relação aos carros abandonados na via pública, 
na rua Boa Vista, 399, bairro São Francisco, em relação ao 
acúmulo de água parada sujeita a proliferação de mosquito da 
dengue e outros vetores.
Nº 667/2023, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao ensaibramento da rua 
Frangosul número 565, bairro Campo Bonito.
Nº 668/2023, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo melhorias no escoamento da rua dos Eucaliptos no 
bairro Campo Bonito, ao lado da aldeia Indígena.
Nº 669/2023, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo a recuperação da estrada Lagonero, com início na 
BR 101 até a divisa com Dom Pedro de Alcântara.
Nº 670/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à remoção 
de material da rua Santo Antonio, no bairro São Jorge, próxi-
mo ao nº 721, pois a rua está mais alta que os terrenos.
Nº 671/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo a colocação de lombo-faixa (ou solução alterna-
tiva, em conformidade com a legislação de trânsito) na av. 
Castelo Branco, acesso às paradas de ônibus existentes no 
local, nas proximidades das instalações da CEEE/Equatorial, 
à altura da rua Alberto Pasqualine, bairro Centenário, neste 
município.
Nº 672/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo à instalação de abrigo nas paradas de ônibus exis-
tentes nas proximidades das instalações da CEEE/Equatorial, 
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na av. Castelo Branco, à altura da rua Alberto Pasqualine, 
bairro Centenário, neste município.
Nº 673/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à recuperação da Estrada do 
Camping, que dá acesso ao Parque da Itapeva, com remoção 
do lodo e substituição por base graduada, abertura de valos 
laterais a via e canalização das passagens de água que atra-
vessam a estrada.
Nº 674/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à rua São Jorge, esquina 
com a rua Beira Mar, na Itapeva Norte.
Nº 675/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto aos buracos situados na es-
quina das ruas Vinte um de Maio com a Caxias do Sul, neste 
município.
Nº 676/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências para cobrir um enorme buraco onde 
fica empoçada grande quantidade de água, na rua Maria Ma-
ciel de Matos, Vila São João, neste município.
Nº 677/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências para recuperação das ruas do Jar-
dim Monte Carlo, com especial atenção às ruas Beija-Flor e 
Refúgio do Sabiá, que encontram-se em estado lastimável, 
picotadas por quantidade enorme de buracos, que encon-
tram-se tomados por água e lodo.
Nº 678/2023, do Ver. Mesa Diretora, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a retirada de restos de mó-
veis e outros descartes que foram jogados no meio ambien-
te, nas margens da Rua Manoel de Oliveira Carneiro.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Igor Beretta: Disse que os vereadores da Casa estão 
preocupados com a Itapeva, em virtude do grande núme-
ro de pedidos realizados ao Executivo para aquela região. 
Lamenta que a linha de ônibus que faz o trajeto da Estrada 
do Camping tenha que passar por vias tão danificadas. Foi 
informado que a unidade de atendimento do Posto Central 
não está realizando atendimento odontológico, porque a ca-
deira odontológica daquela unidade está quebrada. Teceu 
críticas à CEEE Equatorial pelo mau atendimento prestado 
à comunidade. Fará reunião com o Vice-governador do Es-
tado para debater sobre o acesso da BR 101 à comunidade 
do Campo Bonito, que está sendo readequado. Ao procurar 
o Executivo para destinar parte de sua emenda impositiva à 
Rua Francisco Hugentobler, no Bairro Salinas, foi informa-
do que ela será revitalizada a partir de empreendimento pri-
vado, impossibilitando a destinação da verba. Informou que 
a Comunidade das Salinas receberá verba determinada pelo 
Deputado Marcos Biolchi para implantação de uma praça.

Verª. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou o CRM pela re-
alização do “Café com Elas”, no dia 7 de dezembro, com a 
finalidade de buscar o fim da violência contra as mulheres. 
Relatou que o Conselho atende aproximadamente quarenta 
mulheres por dia. Informou que a operação tapa-buracos, 
com término previsto para o primeiro semestre de 2024, 
a ser executada nos próximos dias, conta com aproxima-
damente 5.000m2 de asfalto para manutenção das vias do 
município. Disse que a empresa IB Saúde administrará o 
hospital do município a partir de janeiro de 2024. Espera 
que a empresa tenha êxito em sua administração, mas la-
mentou que os vereadores não tenham sido convidados para 
participar das tratativas entre a administração do hospital e 
a IB Saúde. Pediu que a população ajude a APAE de Torres 
que passa por dificuldades financeiras.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou sobre a reunião 
do Legislativo com a empresa IB Saúde que administrará 
o hospital do município. Espera que a empresa tenha su-
cesso, o que beneficiará a toda população. Parabenizou a 
coordenação da APAE Torres e pediu que a população apoie 
a instituição que passa por dificuldades financeiras. Fará in-
dicação ao Executivo para que instale uma lombo-faixa na 
avenida José Maia Filho, para diminuir a velocidade dos 
veículos no local. Reconheceu que as críticas ao Executi-
vo, em virtude dos buracos, são grandes, mas reconheceu 
que o tempo não tem ajudado. Parabenizou a equipe orga-
nizadora pela 8ª edição da Cultural FM. Destinou verba de 
R$ 187.204,00 para a construção de uma pista atlética e um 
campo municipal para atender aos atletas do município. 
Indicou R$ 183.035,00 para a Saúde em exames de alta e 
média complexidade, R$ 30.000,00 para a equipe de han-
debol de Torres e R$ 103.000,00 para a construção de uma 
arquibancada modular no Mar Azul. Pediu que o Executivo 
implante o bolsa atleta no município.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Participará de 

reunião com o vice-governador do Estado para abordar a 
rotatória do Campo Bonito. Em visita às praias do sul, per-
cebeu uma série de dificuldades que os moradores passam 
no dia a dia. Citou buracos em ruas, alagamentos, barro e 
outros problemas que derivam das chuvas recorrentes. Pe-
dirá audiência com o prefeito para debater o assunto. Falou 
que o vereador é a porta de acesso do povo ao Executivo. 
Destacou que os pedidos ao Executivo não são para o vere-
ador, mas para a população que o procura. Pediu ao Execu-
tivo que olhe pelos moradores da Vila São João.

Ver. Fábio da Rosa: Teceu elogios ao senhor Clézio Ma-
riano, conhecido como Clézio Cabeleleiro,   por sua batalha 
constante para ganhar a vida. Elogiou a decoração de Natal 
da Praça XV. Disse que os buracos nas vias da cidade de-
correm das fortes chuvas e não da inatividade do Executivo. 
Relatou que os calçamentos, danificados pelos serviços da 
Corsan, são cada vez maiores. Falou sobre a campanha do 
Laço Branco, destinada a combater a violência contra as 
mulheres, que iniciou no Canadá, e também foi implantada 
em Torres. Convidou a população a participar do Natal do 
Amor, criado por membros da Igreja Católica, com objetivo 
de angariar brinquedos a serem distribuídos no Natal.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que o Chefe 
do Executivo deveria rever a continuidade de alguns mem-
bros da Administração que ocupam o segundo escalão, pois 
criam regras para dificultar o andamento dos processos. 
Questionou a cobrança da taxa de lixo dos boxes dos pré-
dios de apartamentos, por parte do Executivo, já que eles 
não geram lixo. Citou algumas ações do Executivo voltadas 
para as praias do sul. Disse que a Saúde do Estado está de 
mau a pior. Concordou com o fechamento da unidade de he-
modiálise do município por questões sanitárias, mas sugeriu 
que o Estado deveria pensar em uma maneira menos drásti-
ca para o problema. Informou que está sendo criado um hos-
pital em Capão da Canoa e que, em Torres, o Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes será administrado pela empresa IB 
Saúde. Relatou o caso de um menino autista que, ao sofrer 
um corte profundo no braço, foi dirigido ao hospital N. S. 
dos Navegante, e suturado sem anestesia.

Ver. Moisés Trisch: Participou da Comissão Municipal 
de Saúde, para averiguar o motivo da falta de remédios na 
Farmácia do Município. Disse que o principal gargalo está 
na PGM e sua morosidade em dar andamento ao processo. 
Destacou que entre os municípios do litoral, Torres é um dos 
poucos que não apresenta informações no site da FAMURS. 
Relatou que as cadeiras destinadas para o Posto Central não 
foram instaladas até o momento, impedindo o atendimento 
da população. Falou que os buracos nas ruas de Torres são 
únicos, pois ao passar pela Serra Gaúcha e Sombrio, não 
verificou o mesmo caso. Fez menção ao empréstimo de vin-
te milhões do Executivo, destinado para a manutenção das 
estradas, afirmando que já foram feitos empréstimos ante-
riores para o mesmo fim sem muito resultado. Em resposta 
a um comentário anterior, disse que o aumento nos impostos 
na aquisição de armas não afeta os mais humildes. Destacou 
que o importante é a baixa nos custos de gasolina e carne.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou seus 
pais por comemorarem bodas de diamante, fato raro nos 
dias de hoje. Elogiou a Secretaria de Obras que iniciou as 
ações na operação tapa buraco, em especial no entorno do 
Loteamento Monte Carlo e praias do sul. Lamentou que um 
abrigo de ônibus tenha sido depredado. Disse que, “enquan-
to muitos não tem acesso ao benefício, outros quebram o 
pouco que têm”. Citou matéria em jornal tratando sobre os 
fios de energia elétrica soltos pela cidade. Salientou que o 
risco é grande e é preciso acionar a empresa CEEE Equa-
torial para tratar do caso. Mostrou-se contrário à cobrança 
de taxa de lixo para garagens e boxes por não produzirem 
lixo. Fez indicação ao Executivo para que mude o índice de 
correção de impostos municipais de IPCA para IGPM, por 
demonstrarem pouca alta para o próximo ano.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Relatou que muitos moradores 
da Comunidade do Jacaré têm pedido por melhorias na es-
trada de acesso da BR 101 à comunidade. Sugeriu que a co-
locação de base graduada seja revista em virtude dos pneus 
de carros que são danificados. Fez Moção de Congratula-
ção ao senhor Alexis Sanson, que há dez anos está à frente 
do Projeto Praia Limpa. Destacou que o projeto inspirou a 
outros como Bituca Zero, Impacto Zero e outros. Relatou 
que esteve na Comunidade do Campo Bonito e mostrou-se 
preocupado com o fechamento do trevo de que dá acesso 
à comunidade. Sugeriu a construção de uma elevada para 

mitigar possíveis acidentes.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Mostrou-se preocupado 
com a nova mudança do acesso da BR 101 ao Campo Bo-
nito. Disse que a retirada da rótula daquele local, para mais 
longe, só dificultará a rotina da comunidade. Espera que os 
vereadores Igor e Rogério tenham sucesso na reunião com 
o vice-governador em prol daquela comunidade. Sugeriu a 
colocação de um pardal nos acessos das comunidades do 
Campo Bonito e São Braz. Parabenizou o servidor Miguel 
Delfino que atuou intensamente nas operações de tapa-bu-
raco no final de semana. Lamentou o caso de um garoto 
autista, que recebeu suturas sem anestesia em procedimento 
no hospital do município.

Ver. Luciano Raupp: Para reforçar a fala de um vereador 
que o antecedeu, citou uma série de iniciativas do município 
voltadas aos cuidados de adolescentes e jovens. Disse que 
sonha com uma Torres onde o jovem tenha a sensação de 
pertencimento. Comprometeu-se em destinar parte de sua 
emenda impositiva do ano de 2024 para a APAE Torres. 
Falou sobre as consequências das chuvas constantes nas 
comunidades São Braz e Campo Bonito. Agradeceu à pre-
feitura que instalou quebra-molas em frente a uma escola da 
comunidade. Espera que a nova gestão do hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes tenha sucesso na administração da 
instituição.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Visitou a região que terá um 
novo trevo no acesso à Comunidade do Campo Bonito. 
Acredita que a mudança dificultará a rotina das comunida-
des próximas. Questionou a Administração sobre a falta de 
passarelas nas praias do sul, destacando que naquela região 
também existem munícipes que pagam impostos. Falou so-
bre um buraco aberto pela Corsan na Rua Capaverde, e que 
somente nos últimos dias foi fechado. Disse que os verea-
dores da Casa não destinaram emendas impositivas à APAE 
porque os representantes da entidade não os procuraram. 
Elogiou a munícipe Simone, moradora da Praia Tupinambá, 
que luta pelas praias do sul.

Ver. Rafael Silveira: Explicou que sua emenda impositiva 
para a Rua Hugentobler, no Bairro Salinas, será readequada 
para que a comunidade não perca esse valor. Destacou que 
será feita a reperfilagem em frente ao SESC, na Rua Plinio 
Kroeff, por entender que a entidade sempre foi parceira do 
município, trazendo desenvolvimento à população de Tor-
res. Salientou que, “não é esse prefeito, nem o próximo, que 
resolverá todos os problemas do município, pois sempre 
ficará algo para trás”. Espera que a Administração do Muni-
cípio consiga, se o tempo ajudar, reparar as vias danificadas 
pelas chuvas.

ORDEM DO DIA
REDAÇÃO FINAL ao Projeto de Lei Complementar nº 
10/2023, que dispõe sobre o Plano Diretor Municipal e es-
tabelece as diretrizes de desenvolvimento urbano do Muni-
cípio de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 64/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a 
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, com garantia 
FPM, e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 65/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária. APROVADO.

………………...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Formada a segunda turma de Bombeiros Mirins em Dom Pedro de Alcântara
Na manhã de 6 de dezembro, 

foi realizada a cerimônia de for-
matura dos alunos do Projeto 
Bombeiro Mirim de Dom Pedro 
de Alcântara, no Salão Paroquial.

 O programa é uma iniciativa 
do Corpo de Bombeiros Militar 
de Torres em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Educação e 
Cultura, voltado às crianças do 5° 
e 6° ano da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Professora 

Luzia Rodrigues, com o objetivo 
de formar gerações comprometi-
das com a cultura de prevenção 
e segurança em todos os seus 
aspectos, sob a coordenação do 
Sargento Marcelo França.

 A solenidade contou com a 
presença do 1º Tenente Fabrício 
de Freitas de Oliveira, do Coman-
dante do 1° Pelotão de Bombeiro 
Militar de Torres, Tenente Rafael 
Alexandre de Souza, do Sargento 

Marcelo França, do Diretor Ad-
junto da Escola de Saúde Pública 
do Estado, Rodrigo Boff Daitx, do 
vereador Romildo Hahn, das Se-
cretárias Raquel e Daniela, além 
de servidores públicos, pais e pro-
fessores.

 Na oportunidade, os adoles-
centes receberam os certificados 
de conclusão. Pietra Lumertz Es-
píndola, por sua vez, foi agraciada 
com o título de aluna destaque da 

edição, por demonstrar dedica-
ção, disciplina, força de vontade, 
camaradagem, entusiasmo e 
espírito de corpo para com seus 
colegas e instrutores durante o 
projeto. O ato se encerrou com 
a apresentação de técnicas de 
primeiros socorros e a realização 
do tradicional batismo com a 
mangueira de incêndio, conce-
dido sempre que um novo bom-
beiro é formado.

Balneário Alfa recebe água da Corsan
ARROIO DO SAL - Na tar-

de desta quarta-feira, 13 de 
dezembro, a AEGEA Corsan 
entregou junto ao poder exe-
cutivo e legislativo de Arroio 
do Sal. Segundo o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), este é um tra-

balho de longos anos e uma 
grande parceria com a AEGEA 
Corsan, que agora apresenta 
os resultados, uma comuni-
dade podendo ter a dignida-
de de desfrutar de água po-
tável.

Na ocasião estavam pre-

sentes os moradores do bal-
neário, os vereadores Diego 
Quadros e Giovani Reis, o ges-
tor da Unidade da Corsan de 
Arroio do Sal, Rômulo Ropke 
Pereira e o superintenden-
te da Corsan Litoral, Luciano 
Vieira Brandão.

Evento Acelera Arroio do Sal teve palestra com 
coach Daniel Müller para o grande público presente

No dia 05 de dezembro, aconteceu 
mais um evento do Acelera Arroio do 
Sal, no Choppão, em Areias Brancas. 
O evento contou com a presença de 
mais de 400 pessoas.O prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), realizou uma apresentação 
sobre pontos importantes de cres-
cimento no município, Saneamento 
Básico, Eletrificação, Regularização 
Fundiária, Loteamento Urbano, Pavi-
mentação, Triagem de Lixo, Incentivo 
e Capacitação as MPEs e Porto Meri-
dional.

Na apresentação o prefeito Bolão 

trouxe dados relevantes a comunida-
de, de cada assunto, tendo em vista 
o crescimento desde 2017 em Arroio 
do Sal, como estamos nos preparan-
do para receber o Porto Meridional e 
como está o andamento. Na ocasião 
foram entregues os certificados para 
as empresas que participaram da 
capacitação para Micro e Pequenas 
Empresas.

Para abrilhantar a noite, Arroio do 
Sal recebeu Daniel Müller, Palestran-
te, Mentor e Treinador reconhecido 
nacionalmente, que conduziu a pales-

tra motivacional ‘superando desafios, 
construindo resultados extraordiná-
rios’. Com mais de 26 anos de expe-
riência no desenvolvimento pessoal e 
profissional, Daniel Müller fundou o 
Instituto Cada Vez Melhor, para aju-
dar empresários, empreendedores e 
profissionais na conquista dos seus 
objetivos.

Finalizando o evento, teve músi-
ca ao vivo com Edu Torres e lanches 
servidos pela AMAAS - Associação de 
Pais e Amigos Autistas de Arroio do 
Sal. (FONTE – Prefeitura de Arroio do 
Sal).

Prefeito de Arroio do Sal recebe 
bombeiros voluntários e bombeiros 

militares para reunião

Na tarde da última segunda-fei-
ra (11 de dezembro), o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu o presidente da 
Associação dos Bombeiros Volun-
tários de Arroio do Sal e o Coman-
dante do Pelotão de Bombeiros 
Militares de Torres, Tenente Ra-
fael.

Na oportunidade foram trata-
dos assuntos de melhoria no SCAB 
(Serviço Civil Auxiliar de Bombei-
ros de Arroio do Sal), em conjun-
to com o Corpo de Bombeiros 

Militar de Torres para um melhor 
atendimento a comunidade, por 
meio de futuros treinamentos, 
procedimentos, equipamentos e 
parcerias. 

“Isso tudo já prevendo o au-
mento quantitativo da população 
do município devido a vinda do 
porto para o município”, afirma 
a municipalidade. O prefeito de 
Arroio do Sal salientou a impor-
tância em treinamentos e qualifi-
cação do serviço, com o dialogo e 
parceria entre o CRBM e o SCAB.

Passo de Torres receberá R$ 1,5 milhão para retomar 
obra de pavimentação do acesso à Bellatorres

No dia 08 de dezembro, após meses 
de articulação da prefeitura de Passo 
de Torres, com apoio do deputado Zé 
Milton, o governo do estado anunciou a 
liberação do pagamento de mais R$ 1,5 
milhão para a continuidade das obras 
de pavimentação do acesso da BR-101 à 
Bellatorres. Com essa liberação, a muni-
cipalidade do Passo espera que 50% da 
obra esteja concluída até janeiro de 2024.

A ordem de serviço para a importan-
te obra foi assinada em 29 de junho do 
ano passado.  Alguns meses depois ela 

parou e chegou a ser retomada em julho 
deste ano. No total, a pavimentação está 
estimada em R$ 17,9 milhões. Segundo 
o prefeito Valmir Rodrigues o acesso à 
Bellatorres é vital para acompanhar o 
crescimento populacional do município, 
que figura como o 8º com maior cresci-
mento no Brasil, conforme o último Cen-
so.

A obra abrange pavimentação asfálti-
ca, drenagem de águas pluviais e sinaliza-
ção viária, totalizando 8,4 quilômetros. O 
deputado Zé Milton, que tem sido o inter-

mediador entre o município e o governo, 
acredita que agora com a liberação dessa 
parcela a obra irá prosseguir em ritmo 
mais rápido conforme a programação de 
conclusão. 

Com premiações em dinheiro, Canta 
Arroio do Sal acontece neste sábado (16)

A terceira edição do Canta Arroio do Sal 
acontecerá neste sábado, 16 de dezem-
bro, a partir das 19h00 na Sociedade dos 
Amigos de Arroio do Sal (SAAS). O evento é 
aberto ao público e fica o convite para toda 
a comunidade vir conhecer os talentos de 
Arroio do Sal.

São 8 canções inscritas na etapa local e 
12 na etapa geral.

As premiações do evento são:

Etapa Geral:
1º lugar: R$3000,00 e Troféu Pescador

2º Lugar: R$2000,00 e Troféu Lavadeira
3º Lugar: R$1000,00 e Troféu Farol

Etapa Local:
1º Lugar: R$1000,00 e Troféu Francisca 

Pereira Valim
2º Lugar: R$800,00 e Troféu Bida Vargas
3º Lugar: R$600,00 e Troféu Marina 

Rolian.

Premiações de ampla concorrência:
Melhor Tema Arroio do Sal: R$1000,00 

e Troféu Seu Joca
Melhor Instrumentista: R$500,00 e Tro-

féu do Sal ao Sol
Melhor intérprete: R$500,00 e Troféu 

Marisqueiro
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Prefeito Bolão se reúne com diretorias da CDL e 
Associação das Imobiliárias de Arroio do Sal

Na tarde da última sexta-feira, 08 
de dezembro, o prefeito Municipal 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu na sala de reuniões 
do Centro Administrativo represen-
tantes da CDL Arroio do Sal (Câmara 
de Dirigentes Lojistas) e da Associa-
ção das Imobiliárias de Arroio do Sal.

Na ocasião, foi apresentada a nova 
diretoria do CDL Arroio do Sal: Presi-
dente: Alex S. Maciel Justo – Loja Mai-
ká Vice-Presidente: Victor A. Happeck 
– Farmácia Drogasal Diretor Admi-
nistrativo e Financeiro: Sérgio Dias 
de Oliveira – Madechaves Diretor de 
Relações Institucionais e Governa-
mentais: Daniel R. dos Santos – DNA 

Veículos Diretor CDL Jovem: Geraldo 
Marques P. Jr – Ferragem Central

Também foi divulgada a diretoria 
da Associação de Imobiliárias de Ar-
roio do Sal: Presidente: Lenan Rolian 
– Rolian Imóveis; Vice-presidente: 
Bruno Maggi – Casabona; Secretário: 
Gabriel Maurício – Gabriel imóveis; 
Tesoureiro: Filipi Oliveira – Idealizar

O prefeito municipal, Bolão para-
benizou as novas diretorias e enalte-
ceu o trabalho do ex-presidente da 
CDL Arroio do Sal, Alexandre Trajano 
– Atacadão das Tintas, pelos anos de 
serviço prestado a frente da CDL Ar-
roio do Sal. Ainda o prefeito, colocou 
o poder público a disposição das enti-

dades, sempre com as portas abertas 
para diálogos. Também ficou marca-
da uma próxima reunião para o dia 21 
de dezembro, para tratar de assuntos 
pertinentes as associações.

Na ocasião estavam presentes o 
chefe de gabinete, Telmo Luciano, 
presidente da CDL Arroio do Sal, Alex 
Justo, diretor administrativo e finan-
ceiro da CDL Arroio do Sal, Sérgio Dias 
de Oliveira, secretária da CDL Arroio 
do Sal, Rosi Fernandes, presidente da 
Associação de Imobiliárias de Arroio 
do Sal, Lenan Rolian e o vice-presi-
dente da Associação de Imobiliárias 
de Arroio do Sal. (FONTE – Ascom 
PMAS)

Torneio em Dom Pedro de Alcântara 
marca encerramento das atividades 

da Escolinha de Futebol em 2023
As aulas da Escolinha de Fute-

bol de Dom Pedro de Alcântara 
encerram-se no último sábado, 
2 de dezembro, com um torneio 
entre as cerca de 90 crianças e 
adolescentes contemplados. O 
projeto é uma iniciativa da Ad-

ministração Municipal, através 
da Secretaria de Assistência So-
cial, voltada ao desenvolvimento 
das potencialidades individuais e 
coletivas, sob a coordenação da 
educadora física Bianca Hendler 
Evaldt.

 Segunda a secretária Rober-
ta Cardoso Webber “a escolinha 
é bastante representativa para 
nossa comunidade, ao trabalhar 
a socialização e o espírito de co-
letividade dessas crianças e ado-
lescentes”.
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“16 Dias de Ativismo” encerra em Torres com palestra da 
Diretora Estadual de Políticas Públicas para as Mulheres

Na tarde de 8 de dezembro, no au-
ditório do auditório da Universidade 
Caxias do Sul – USC, dentro das ativi-
dades dos “16 Dias de Ativismo para 
o Fim da Violência Contra a Mulher 
promovida pelo Centro de Referência 
da Mulher Pricila Selau’, a secretária de 
Assistência Social e Direitos Humanos, 
Helvia Sanae Mano, recebeu a Diretora 
Estadual de Políticas Públicas para as 
Mulheres, Tábata Bier, para realizar a 
palestra intitulada “Existir Enquanto 
Mulher é Resistir”.

A diretora Tábata pontuou as vá-
rias formas de violência que a mulher 
vivencia todos os dias e reforçou falas 
potentes sobre o empoderamento das 

mulheres. Ela apresentou as intenções 
e projetos, para o Litoral Norte, para o 
ano de 2024, que foram recebidos com 
grandes expectativas, iniciando articu-
lações importantes ainda esse ano. Na 
finalização, a diretora Tábata relatou as 
suas próprias experiências que emo-
cionaram a todos. 

Estavam presentes o secretário 
da Cidadania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social de Arroio do Sal, Manoel 
Pedro Faustino, junto da sua equipe, 
representante de Dom Pedro de Alcân-
tara, membros do Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher – COMDIM, 
membro do Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa – COMDIPI, 

diretora da UCS, estudantes do projeto 
Primeiros Socorros – Salvando Vidas 
e Resgatando Almas, soldados da Pa-
trulha Maria da Penha e mulheres da 
comunidade.

O Departamento de Políticas Pú-
blicas para as Mulheres – DPM vem 
investindo muito nas palestras com os 
estudantes, trabalhando na base, assim 
como o CRM, que durante o ano, vem 
fazendo um trabalho nas escolas es-
taduais e nesses “16 dias de ativismo” 
concentrou ações em vários outras. 
“Essa conscientização se torna muito 
importante, pois as percepções sobre os 
filhos da violência é a mesma no Estado 
todo”. (FONTE – Prefeitura de Torres)

Polícia Militar inaugura novo quartel no Passo de Torres
Foi inaugurada oficialmente a nova 

sede a Polícia Militar em Passo de Tor-
res, nessa sexta-feira . Em uma parce-
ria entre prefeitura e Estado de SC, o 
executivo municipal cedeu o terreno 
de 575m² e o governo estadual des-
tinou R$ 597,7 mil para a construção 
do prédio. A nova unidade operacio-
nal fica na Avenida Tomaz Alcântara 
de Souza, no Centro e já está em ple-
no funcionamento.

O prédio conta com salas, banhei-
ros, cozinha e alojamentos, sendo 

um feminino. O investimento é fun-
damental para a qualidade da segu-
rança pública tanto para a população, 
quanto para os policiais, segundo o 
prefeito Valmir Rodrigues.

Em 2021 o comandante do bata-
lhão da 2ª companhia de Sombrio, 
capitão Marcelo Faber e o 3º sargento 
André Luís dos Santos Teixeira, foram 
até o prefeito que confirmou a doa-
ção do terreno. Logo, a Câmara de 
Vereadores que aprovou a cedência 
do espaço para o pelotão. “Agradeço 

a parceria da Câmara de Vereadores, 
pois quem ganha é a população. É no-
tável o quanto a segurança de Passo 
de Torres mudou para melhor graças 
a ações como essa”, completou o pre-
feito. 

No Passo de Torres o novo grupo 
de polícia servirá a 12.897 habitan-
tes, em uma área de 92,638 km², que 
abrange áreas rurais e litorâneas, sen-
do que nas temporadas de verão a 
população também tem o acréscimo 
de visitantes de forma relevante.
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Caciques e juventudes de cinco aldeias do litoral compartilham 
experiências com Centro Ecológico e AEPIM

Caciques e juventudes de cin-
co aldeias do litoral norte do Rio 
Grande do Sul estiveram reunidos 
na sede do Centro Ecológico em 
Dom Pedro de Alcântara (na sub-
-região de Torres), junto das ONGs 
AEPIM (Associação de Estudos e 
Projetos com Povos Indígenas e 

Minoritários) e Centro Ecológico.
Segundo a comunicação do 

Centro Ecológico, “o encontro 
buscou ser um espaço de partilha 
e avaliação das experiências dos 
projetos desenvolvidos juntos às 
aldeias até o momento”.  Laércio 
Meirelles, um dos técnicos funda-

dores do Centro Ecológico, apre-
sentou aos Caciques a história da 
instituição.

A atividade seguiu como um 
espaço de escuta das demandas 
para construção de propostas de 
atuação para os próximos perío-
dos.

Reflorestamento, viveirismo comunitário e agricultura indígena
 A AEPIM é entidade propo-

nente do projeto Refloresta-
mento, viveirismo comunitá-
rio e agricultura indígena em 
aldeias Mbya Guarani do Ter-

ritório Litoral Norte do RS, e 
atua junto com o Centro Eco-
lógico e pessoas das aldeias 
envolvidas neste importante 
processo. Desde 2022, milha-

res de mudas de espécies na-
tivas foram plantadas na terra 
indígena Nhu Porã, em Torres, 
e outras terras indígenas da 
região.

Aparelho de Raio X odontológico é instalado em Arroio do Sal
A prefeitura de Arroio do Sal, 

por meio da Secretaria de Saúde, 
instalou o primeiro raio x dentário 
do município na ESF (Estratégia de 

Saúde da Família) Figueirinha, em 
breve serão instalados em todas 
as ESF’s.

“Um aparelho de raio x odonto-
lógico nada mais é que um equi-
pamento que permite a realização 
de imagens da parte interna da 
face. Nesse sentido, as radiogra-
fias odontológicas são capazes 
de registrar os ossos, dentes, li-
gamentos, tecidos moles e duros, 
criando uma imagem detalhada 
da boca e regiões circundantes. 
Fazendo com que o munícipio não 
precise mais terceirizar o serviço, 

podendo ser feito dentro da mes-
ma ESF”, explica a Prefeitura.

Segundo o prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), este é um momento muito 
importante para saúde do muni-
cípio. Flávio também conta, que 
uma licitação foi homologada para 
manutenção dos equipamentos, 
sendo assim no momento que al-
gum equipamento precisar de re-
paro, terá uma empresa de pron-
tidão, fazendo com que o serviço 
não pare.

Estiveram presentes na entrega 

do primeiro aparelho, o secretário 
de Saúde, Diego Feldmann, coor-
denadora da Odontologia Munici-
pal, Drª Larissa Holderied, técnica 
de saúde bucal da ESF Figueirinha, 
Tainara da Silva Padilha, enfer-
meira coordenadora da Atenção 
Primária, Daíse Silva dos Santos 
Pacheco, enfermeira da ESF Fi-
gueirinha, Madalen Priscilla Dias 
Pereira, vereadora, Dalva Lipert e 
a presidente do Conselho de Saú-
de de Arroio do Sal, Marli Lipert. 
(FONTE – Prefeitura de Arroio do 
Sal)

Conheça as Unidades de Conservação Ambiental em Torres
As Unidades de Conserva-

ção (UC) são territórios que 
possuem regime especial de 
administração e característi-
cas naturais relevantes, sendo 
instituídas pelo Poder Público, 
o qual define seus objetivos e 
limites. Segundo a Lei Fede-
ral 9.985/2000, que institui o 
Sistema Nacional de Unidades 
de Conservação da Natureza 
(SNUC) há duas grandes cate-

gorias:

• UCs de Proteção Integral - 
tem como objetivo a proteção 
da natureza sendo admitido 
apenas o uso indireto dos re-
cursos naturais (exceções es-
tão descritas na Lei).

Em Torres (RS), há duas 
UCs desta categoria: o Parque 
Estadual de Itapeva (PEVA), 
administrado pela Secretaria 

Estadual do meio Ambiente 
e Infraestrutura (SEMA-RS) e 
o Refúgio de Vida Silvestre da 
Ilha dos Lobos (REVISIL), cuja 
gestão é feita pelo Instituto 
Chico Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade (ICM-
BIO)

• UCs de Uso Sustentável - 
permitem o uso direto de par-
cela de seus recursos. Nesse 

sentido, uso direto entende-
-se como aquele que envol-
ve coleta e uso, comercial ou 
não, dos recursos naturais.

Em Torres (RS) há duas UCs 
desta categoria: a Reserva 
Particular do Patrimônio Na-
tural (RPPN) Recanto do Ro-
balo de caráter privado, e a 
nossa APA da Lagoa de Itape-
va (APALI) cuja gestão é feita 
pela Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente e Urbanismo 
(SMAURB)

 Parque Estadual José Antô-
nio Lutzenberger (Parque da 
Guarita) - não é uma Unidade 
de Conservação, nos termos 
do SNUC, mas sim uma Área 
Especial de Interesse Turístico, 
porém em seu interior encon-
tram-se áreas protegidas tais 
como as dunas e as falésias.

Motociclista tenta fugir da PM no Passo de 
Torres, mas acaba caindo da moto e indo 

parar no hospital
Um jovem, de 23 anos, ficou ferido 

após cair da motocicleta que condu-
zia durante uma fuga da PM (Polícia 
Militar). A ocorrência foi registrada no 
bairro Alto Feliz, em Passo de Torres, 
no Extremo Sul de Santa Catarina, na 
noite de segunda-feira (11).

Os policiais miliares que estavam no 
local afirmaram que o homem não pa-
rou quando recebeu sinais da guarni-
ção. Durante a fuga, o jovem perdeu o 
controle da motocicleta que conduzia 
e caiu. 

Segundo o Corpo de Bombeiros, que 

atendeu o motociclista, o jovem foi en-
contrado consciente e confuso, com 
sinais vitais estáveis e escoriações nas 
pernas. Ele também apresentava sus-
peita de fratura no braço e reclamava 
de dores nas costas. Após avaliação no 
local, ele foi encaminhado ao Hospital 
Regional de Araranguá.

A notícia foi veiculada pelo site ND-
Mais neste terça (12), sendo que não 
foi informado se o homem que caiu da 
moto apresentava antecedentes cri-
minais ou alguma razão mais evidente 
para tentar fugir da polícia. 
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ocorre atualmente), e simplesmente ocuparam o cargo por
indicação ou por conveniência partidária. Entraram e saíram sem
deixar nada de bom para o crescimento do turismo na cidade.
   Planejamento é uma palavra bastante falada, mas pouco
executada (em toda a atual gestão). Mais uma gestão está saindo
sem deixar uma projeção para os próximos anos do que se espera
fazer e onde se quer chegar com turismo local. O turismo na cidade
está reduzido a cumprir protocolos e planejar (sem antecedência)
os dois únicos grandes eventos da cidade: O Festival de Balonismo
e o Réveillon. 
       A gestão do Turismo na cidade não mudou, continua da mesma
forma. Pouco dinheiro para projetos e eventos, bem como gestores
despreparados e número reduzido de servidores. Esse é o nosso
modelo há várias gestões, e acredito que continue por muito mais
tempo, pois não existem projetos. Sem planos, sem futuro. Somente
ações para o funcionamento precário de uma secretaria relegada às
ordens do próprio executivo, apenas isso.
      Por este motivo é que não escrevo mais sobre o assunto, não
quero me tornar repetitivo e chato. Gostaria de escrever sobre
como a gestão da cidade se interessa em preservar e manter os
atrativos e os produtos turísticos existentes no município. Gostaria
de escrever sobre os projetos de fomento de mais eventos,
pequenos, médios e grandes, durante o ano inteiro. Gostaria de
escrever sobre como deu certo a integração da Cultura e o Turismo
na preservação dos bens históricos e sua integração na atividade
turística. Gostaria de escrever sobre as prioridades da cidade e sua
interação com o turismo. Gostaria de escrever sobre o Plano de
Mobilidade Urbana (que ainda não apareceu) e sua influência na
atividade turística da cidade. Enfim, gostaria de escrever sobre a
execução dos projetos que dialoguem com a população local e com
os turistas sem excluir nenhum deles. 
     Infelizmente eu volto a escrever sobre os projetos que sempre
são concluídos durante a temporada de veraneio, atrapalhando o
turismo.

      Ano vai, ano vem e cada vez que penso em
escrever alguma coluna me lembro de quando fui
convidado para escrever neste espaço. A ideia era
escrever sobre turismo. Analisando o potencial da
cidade para o Turismo (sua principal vocação e
atividade econômica), achei que teria uma grande
oportunidade de compartilhar meu conhecimento
sobre a área com os leitores e com a própria
administração da cidade. Ledo engano!
       Depois de mais de uma década escrevendo esta
coluna, me vi tendo que repetir várias delas porque
vários erros nesta área estavam se repetindo, ano a
ano, administração a administração. Não sou o dono
da verdade, mas acredito que se deva aprender com
os próprios erros, mas infelizmente a gestão do
turismo da cidade, nem sequer sabe quando errou.
Como aprender?
        Infelizmente passaram por lá pessoas de diversas
áreas, a maioria com pouco conhecimento (o que 
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